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"A beleza é o 
acordo entre 
o conteúdo e 

a forma"
Henrik Ibsen

15
PÁG.Cresce tradição regional no ciclismo. Mariana sedia 

Campeonato Iron Biker 2015, neste fim de semana.

Novo Ginásio Poliesportivo é 
inaugurado em Itabirito neste domingo

Parque da Cachoeira das 
Andorinhas foi escolhido  
para dar início ao Projeto 
Comunidade em Movimento, 
em Ouro Preto

 Depois de um longo tempo de espera, final-
mente,  a Prefeitura Municipal de Itabirito irá 
receber o novo Ginásio Poliesportivo Francisco 
Bernardes de Oliveira (Poliesportivo da Cario-
ca), no dia 20 de setembro. O evento começa 
às 16h, com as solenidades de inauguração. 
Logo após, a equipe de voleibol feminino da 
casa, Vôlei Itabirito disputará a partida de aber-
tura contra o tradicional Minas Tênis Clube, às 
17h30.
 A obra, aguardada há anos pela comunida-
de, atravessou mandatos e somente agora saiu 
do papel e se tornou realidade para centenas de 
crianças, jovens e adultos que veem no esporte 
uma escolha de vida. O espaço será mais uma 
opção para a realização dos diversos segmentos 
esportivos que acontecem frequentemente na 
cidade. Traga a sua família e venha participar 
deste momento especial para a cidade! 

3
PÁG.

Realizou-se no último dia 16 de setembro, 
na sede social da banda São Sebastião, em 

Passagem de Mariana, a reunião da Associação 
de Bandas de Mariana. Sob a coordenação de 
Amauri Santos, que também é presidente da 
Sociedade Musical São Sebastião de Passagem 
de Mariana, as reuniões ocorrem mensalmente, 
cada mês na sede de uma das bandas de música 
e têm por objetivo tratar assuntos de interesse 
das 11 bandas associadas. Estiveram presentes 
a essa reunião representantes de dez das onze 
bandas associadas e o coordenador de Cultura 
José Luiz Papa, representando o Secretário de 
Cultura da cidade de Mariana Vicente Freitas.

Comunidade de Rodrigo 
Silva recebe Câmara Itine-
rante e realiza demandas 2

PÁG.
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 Repetindo o já dito neste espaço, os meios de comuni-
cação constituem o forte da disseminação do conhecimento, 
mas há que ter cuidados ao ver, ler e ouvir, pois nem tudo 
é conforme se apregoa, desde a simples receita de cozinha 
até os fatos políticos e negócios de estado. Afora interesses 
confessáveis e inconfessáveis, quando o objeto da informa-
ção envolve grupos, desleixo e, paradoxalmente, desinfor-
mação fazem o restante do estrago.
 Há algum tempo, novela global do gênero cama e me-
sa, ao introduzir cena de cozinha, entendeu de apresentar 
receita de prato tipicamente ouro-pretano: bambá-de-couve. 
E o personagem, postado diante do fogão e rodeado de ape-
trechos de cozinha, anunciou que estava a preparar a dita 
iguaria. Mas diante dos olhos estupefatos e justificada indig-
nação dos que conhecem o prato, panela estava a fritar mí-
seros pedaços de uma linguicinha fajuta, à qual o cozinheiro 
improvisado adicionou a couve e o mingau de fubá. 
 Além da linguiça (carne de porco), da melhor qualidade, o 
prato requer costelinha, toucinho magro (defumado ou não), 
tudo previamente bem frito, podendo-se ou não adicionar 
ovo ao mingau. Linguiça de terceira deve ficar bem longe 
nessa hora! E... oh! santa ignorância! a couve tem de ser 
RASGADA. Couve picada no “bambá” é o sacrilégio dos sa-
crilégios! Preparado, ao contrário do mostrado na novela, e 
com o nome “bambá-de-couve”, o prato ouro-pretano nasceu 
no distrito sede-municipal. Nem nos distritos secundários ele 
era assim preparado e assim chamado: era apenas mingau-
-de-couve.
 No momento que, em todo o mundo, se mobilizam for-
ças em defesa do patrimônio cultural imaterial, incluindo-se 
a culinária com todo seu significado na história dos povos, 
dói na alma ver, na mídia, como se deturpam os mais ex-
pressivos pratos da culinária nacional. Inescrupulosos não 
se vexam da apropriação camuflada, em proveito de seus 
negócios, ao alterar a composição e o modo de executar tais 
receitas. Sem lei ou qualquer controle a impedi-los, esses 
vândalos do patrimônio imaterial atuam como plagiadores 
que, na área da criação artística e cultural, são devidamente 
punidos por violação do direito autoral.
 Patrimônio imaterial, como itens da culinária, por exem-
plo, não tem autoria, às vezes, por serem processos criados 
e desenvolvidos, ao longo dos anos, por grupos étnicos, co-
munidades nacionais ou regionais. Entretanto, se não têm 
autoria, tais itens constituem parte da identidade do grupo 
ou comunidade que os mantém e cultua; pertencem à coleti-
vidade como bem cultural, razão pela qual devem ser respei-
tados e não alterados em proveito de interesses estranhos.
 Está em curso, em veículos diversos, uma campanha 
publicitária em torno de linguiça procedente de determinado 
frigorífico. Para promover o produto do tal frigorífico, a agên-
cia encarregada da conta valeu-se justamente da feijoada, 
porém da forma mais descarada, como se fosse ela proprie-
dade de alguém (no caso, o frigorífico). A ilustração mostra, 
claramente, o feijão contendo apenas fatias da linguiça ob-
jeto da campanha e nenhum outro ingrediente a compor a 
receita da feijoada. O que a propaganda diz ser feijoada é 
apenas “linguiçada”, “feijão gordo” ou qualquer outro nome 
que lhe queiram dar.
 Assim como o bambá-de-couve, presumidamente nasci-
do na cozinha negra (o próprio nome sugere) ouro-pretana, 
a feijoada teve origem nas senzalas, cujas cozinheiras sou-
beram aproveitar o descartado pelos seus senhores. Das 
partes menos nobres do porco inventou-se a feijoada, o 
maior símbolo da culinária brasileira! E o pior é que ninguém 
da área cultural, como também dos defensores da cultura 
negra, se levanta contra o despropósito e presunção do fri-
gorífico, que trata referido símbolo como de sua autoria ou 
propriedade intelectual. 
 Em vista disso, o frigorífico que, por enquanto, tem o 
nome omitido, fica a dever uma reparação e pedido público 
de desculpas, antes que campanha de boicote se faça ao 
consumo de seus produtos. Que se use a feijoada, porém 
não descaracterizada; não como se o feijão fosse enrique-
cido com apenas a linguiça de sua produção. Desse jeito a 
feijoada foi “estuprada”!

Programa Câmara itinerante é 
realizado em Rodrigo Silva

 Nessa última terça-feira (15) 
foi realizada a Câmara Itinerante no 
distrito de Rodrigo Silva, na Escola 
Municipal José Estevam Braga.
 Foram oferecidos diversos ser-
viços à população, como oficina de 
manicure, confecção de CPF, ca-
dastro no Programa Bolsa Família, 
cortes de cabelo, orientação sobre 
a saúde bucal e saúde da família, 
emissão da Carteira do Idoso, afe-
rição da pressão arterial e glicose, 
agendamento para a confecção da 
carteira de identidade e brincadei-
ras para a criançada. Logo após a 
realização dos serviços, foi realiza-
da a Reunião Ordinária onde os ve-
readores puderam ouvir as reivindi-
cações dos moradores, que fizeram 
o uso da Tribuna Livre para pontuar 
problemas que o distrito enfrenta.
 A moradora Juliene dos Anjos, 
36 anos, utilizou a Tribuna para 
falar sobre as principais necessida-
des da comunidade. “Eu utilizei a 
Tribuna hoje para pedir pavimen-
tação e rede de esgoto. Tem dois 
meses que eu estou morando na 
rua e tive que fazer fossa na minha 
casa. Há aproximadamente dez 
anos isso está sendo pedido, fala-
ram que iam ajudar nesse ano e até 
agora nada”, disse.
 Outra moradora, Rose Juliana 

Ferreira dos Santos, 32 anos, tam-
bém utilizou a Tribuna para fazer 
reivindicações. “Eu tenho três 
crianças pequenas e preciso de luz 
(energia elétrica) em casa. Então, 
eu peço aos vereadores para que 
me ajudem a conseguir o poste. 
Tenho muito medo de trocar algu-
ma medicação no escuro, os meni-
nos não podem fazer nada quando 
chove, me viro com lampião, vela, 
fogão a lenha, lamparina e banho 
de balde”, relatou.
 Foi formada uma comissão 
composta pelos vereadores Wander 
Albuquerque- PDT; Dentinho da 
Rádio-PT e Solange Estevam-PPS 
para acompanhar o caso da senhora 

Rose e pedir a instalação de energia 
para o local.
 O vereador Dentinho da Rádio 
(PT) falou sobre as reivindicações 
dos moradores. “Sabemos que há 
uma dificuldade financeira mui-
to grande do governo, mas coisas 
como esgoto, guarda-corpo, troca 
de postes e de lâmpadas devem ser 
feitas, porque podem ser pequenas 
para o prefeito, mas de grandiosida-
de para Rodrigo Silva”, comentou 
o parlamentar.
 Esta foi a quinta Câmara Iti-
nerante do ano de 2015. A pró-
xima edição do Programa será 
no dia 22 de Setembro em Enge-
nheiro Corrêa.
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Caminhada de Integração marca 
união dos núcleos do Projeto 
Comunidade em Movimento

Acesso a Miguel Burnier e 
Engenheiro Corrêa: “falta 
manutenção do DER”
Já se aproxima o novo período das 

chuvas e até o presente momento o 
DER/MG (Departamento de Estrada 
de Rodagem de Minas Gerais) não 
executou os serviços de manutenção 
nas estradas de terra que dão acesso 
aos distritos de Engenheiro Corrêa e 
Miguel Burnier, denuncia a vereadora 
Regina Braga. Diante disso, Regina 
Braga encaminhou uma representação 
à  Célio Dantas de Brito, Diretor-Geral 
do DER/MG, solicitando urgentemen-
te a manutenção.

 No sábado, dia 12, a Cachoeira 
das Andorinhas recebeu a 1ª Cami-
nhada de Integração. A iniciativa or-
ganizada pela Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer aconteceu com parti-
cipação dos cinco núcleos do Projeto 
Comunidade em Movimento.
 O início da caminhada ocorreu 
na portaria do Parque da Cachoeira 
das Andorinhas, com acompanha-
mento dos profissionais do setor de 
Educação Física da Secretaria de 
Esportes e Lazer. Durante a cami-
nhada, foi possível estabelecer uma 
positiva interação entre alunos dos 
diferentes núcleos do Projeto. Um 
piquenique ao ar livre marcou o tér-
mino da caminhada.
 O secretário de Esportes e La-
zer, Marcos Antônio de Freitas, o 
Marquinho do Esporte, aproveita a 
oportunidade e parabeniza todos os 
alunos que prestigiaram o evento. O 
secretário também enfatiza a impor-
tância da prática de exercício físico 
para a saúde física, emocional e so-
cial do indivíduo.
 Todos podem participar das 
turmas do Projeto Comunidade em 
Movimento. Basta procurar um 
de seus cinco núcleos: nos bairros 
Água Limpa, Alto das Dores, Bau-
xita, Padre Faria e Piedade, entre 
7h30 e 9h30. Para mais informa-
ções, entre em contato com a Secre-
taria Municipal de Esportes e Lazer, 
pelo telefone (31) 3559-3278.

 A vereadora sublinha que os trechos estão em péssimo estado 
de conservação, prejudicando as comunidades de Miguel Burnier 
e Engenheiro Corrêa, sobretudo, estudantes, trabalhadores e usuá-
rios da saúde.
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valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Fé

AMENIDADES

 O que dizer quando uma mãe abraça o corpo do filho morto e 
pergunta “por que, meu Deus?” Que tipo de consolo pode se dar nu-
ma hora dessas? Existe? Acho que não. É triste demais, a dor é ini-
maginável e seria pretensão tentar minimizá-la. Não consigo sequer 
me imaginar em tal situação. A gente abraça a pessoa e murmura 
“tenha Fé”, mesmo sabendo que, em um momento deste, até a Fé 
fica abalada. Depois, com o tempo, a pessoa vai entender que tudo 
é como Deus quer, mas no momento da ferida aberta e sangrando, 
fica difícil.
 O que seria do ser humano sem sua Fé? Não falo de religião, 
mas da crença na Espiritualidade e no Deus do amor, independente 
do nome que se dê a Ele. Viver sem Deus não é viver, e por maior 
que seja a dor do momento presente, em um futuro, breve ou mais 
demorado, dependendo de cada caso, ela será minimizada e permi-
tirá entender.
 Nossa vida neste planeta é rápida demais, tudo acontece muito 
depressa, tanto os momentos de alegria como os de tristeza são um 
átimo do tempo de Deus. Se existe algum conforto, é este. Quando 
perdemos alguém que amamos, não conseguimos enxergar isto. 
É natural, é humano. A dor cega. “Só o tempo” não é apenas uma 
expressão, é a realidade que só quem já passou entende.
 Ficamos nós, seres humanos, tão preocupados com o nosso 
tempo aqui, que nos esquecemos que a verdadeira Vida está do la-
do de lá. Brigamos tanto pela matéria e deixamos de lado nossa real 
essência, só nos lembrando dela no momento da dor. Precisamos 
agradecer pela vida antes de nos depararmos com a morte. Assim, 
quando ela vier, nos encontrará, se não preparados, pelo menos 
não tão apegados à vida.
 É mais difícil aceitar quando alguém jovem vai em nossa frente, 
porque, de certa forma, isto contraria a lei natural da vida. Para uma 
mãe, então, é impossível, e seu “por que” fatalmente ficará sem res-
posta. Mas, se a lei da vida foi feita por Deus, ela é perfeita como 
Ele, e se algumas vezes ela é aparentemente contrariada, isto é 
mesmo só aparente. Quem somos nós para contestar a vontade 
do Criador? Ele nos dá o livre arbítrio para isto e entende esta dor 
que cega. Ele nos entende até quando questionamos nossa Fé. Faz 
parte de nossa humanidade e Ele nos ama assim.
 Só podemos rezar por esta mãe, e por tantas que passam pelo 
mesmo, e aguardar. Quando a Fé voltar, a nuvem se dissipará de 
seus olhos. A dor não vai passar, mas o entendimento ajudará a su-
perar. O que importa é que Deus está presente sempre, até quando 
duvidamos dele. Afinal, não é neste momento que mais precisamos?

PANORAMA

No dia 12 de setembro, na Capela de Nossa Se-
nhora dos Brancos, em Ouro Preto, Ana Carolina 
e Robson casaram. Ela é filha de Célia Maria Fer-
reira e Roberto Magno de Jesus e ele é filho de 
Maria Eliza da Silva Ferreira Guimarães e Paulo 
Ferreira Guimarães. Após o enlace, os noivos 
receberam amigos e familiares no Restaurante 

Sapucaia, em Passagem de Mariana.

A pequena Juliana da Silva Lima, filha de Juliano Lima e 
Lidiane da Silva, moradores de Cachoeira do Campo, come-

morará quatro anos no dia 21 de setembro. Sua família deseja 
felicidades e muita saúde. Parabéns!

Neste mês de setembro, o Circo de Ouro Preto, Organização Cultural Ambiental, lançará uma campanha que 
visa sensibilizar o poder público para a importância de se estabelecer, urgente, um convênio que garanta a 

manutenção deste trabalho social, que atende cento e quarenta crianças e jovens ouro-pretanos. A turma Circo 
está confiante, e resolveu apostar também no lançamento de uma nova identidade visual, a nova marca apresenta 
o nome ‘Circo da Gente’. No dia 29 de setembro, os participantes do projeto farão uso do espaço Tribuna Livre 
da Câmara Municipal, para relatar à população detalhes sobre os obstáculos enfrentados. 

De 14 de setembro a 3 de 
novembro, a Galeria de 

Arte Nello Nuno da Funda-
ção de Arte de Ouro Preto 
| FAOP recebe a exposição 
fotográfica “Degradação em 
Cores”, do artista Alexandre 
Portilho. A abertura da ex-
posição acontece às 16h e, 
a partir dessa data, pode ser 
visitada de segunda a sexta, 
das 12h às 18h, com entrada 
gratuita. A Galeria de Arte 
Nello Nuno fica na Rua Al-
varenga, 794, Bairro Cabe-
ças, Ouro Preto – MG. Mais 
informações pelo telefone 
(31) 3551-2014.

Nos dias 18 e 20 de se-
tembro, as crianças de 
Ouro Preto podem con-
ferir o projeto Reinações 

– Festa da Arte para a 
Infância. O projeto realiza 
um circuito com uma pro-

gramação que promete 
divertir e promover a arte 
para crianças. A apresen-

tação é uma invenção 
musical e brincante inspi-
rada no universo do circo 
brasileiro. Em Osquindô 

Circus os músicos da 
Banda Osquindô entram 
na brincadeira e se trans-
formam em atrações do 

picadeiro.

Marcelo Nicolato

O evento “Rolêunião”, promovido 
pela Associação de Skatistas de 
Ouro Preto (ASKOP) foi reagen-
dado para o dia 19 de setembro, 
a partir das 13h, na quadra do 

Colégio Estadual da Bauxita. Na 
segunda-feira (21), ocorrerá na 

Câmara Municipal uma Audiência 
Pública para debater as Políticas 
Públicas da Secretaria de Esporte 
e Lazer para os esportes radicais, 

como o skate.
A Sociedade Musical União Social, sediada no distrito ouro-pretano de Cachoeira do Campo, comemorou 151 

anos. Para marcar a ocasião, foi realizada missa solene na matriz de Nossa Senhora de Nazaré no dia 12; 
houve a tradicional Alvorada Festiva, no dia 13, seguida ás 9h pelo Encontro de Bandas. A S.M. União Social 
agradece a todos que colaboraram para a realização dos eventos.

A Escola Estadual Padre Afonso de Lemos convida a comunidade escolar 
para as apresentações dos alunos pela “Virada da Educação”, que constitui-
-se um momento de encontro e celebração, cujo objetivo é somar esforços e 
pensar coletivamente como podemos avançar na Educação, aproximando a 

escola do universo jovem, dia 19 de Setembro, sábado, às 08 horas.

O atleta ouro-pretano Kilder de Melo, competidor de Mountain Bike 
na categoria XC Master (30-34), ocupa a primeira posição na Confe-

deração Brasileira de Ciclismo, com 710 pontos. Kilder é competidor de 
Mountain Bike há 17 anos e coleciona títulos. O último foi vice-campeo-
nato brasileiro 2015. Sua nova meta é se dedicar aos treinos e competições 
da pré-temporada 2016, além de investir em participações internacionais.

A ACEOP receberá dia 22 de setembro, às 19h30, o palestrante Victor 
Vila Nova. A palestra é parte do “Programa de Capacitação para Pe-

quenos Empreendedores” desenvolvido em parceria com ADOP. A pro-
posta é voltada também para a equipe empresarial: gerentes, contadores 
externos, responsáveis pelo financeiro e contabilidade. O valor do ingres-
so para associado é R$ 10,00 e para não associado R$ 20,00. 

Josilaine Costa Josilaine Costa
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JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO:
Revestimento 3245   R$12,99 à vista

Lâmpada Eletrônica 15W  R$7,49

Grafiato Hidronorte 18L  R$99,00

Trabalhamos com 
PAPEL PAREDE

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital e em HD pelo mesmo preço

Representante 
Sky para 
toda região

HDTV É ISSO!

PROMOÇÃO
SKY pré-pago livre. 

Faça uma recarga de 
12 x 49,90 

e ganhe de brinde 
a antena e receptor 

instalados

SKY Livre, menor preço da região

SKY
R. Inconfidentes, 229-A 

Ouro Preto - 3551-1339

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

Todos os 
pacotes em 

PROMOÇÃO

livre em promoção

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

26 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

5OURO PRETO

SORTEIO: 31/10/15  ÀS  18 H
Não perca tempo, vá lá e comprove !

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

PROMOÇÃO - MÊS  DAS  CRIANÇAS 2015
com muita variedade e com economia é só no

A cada  R$ 20,00  em  compras  você  
recebe  um  cupom  e  concorre  a 

1  aparelho  xbox 360           1 tablet
no Bazar  Faria você  encontra  uma  completa  linha  de  

brinquedos  e  presentes  com  muitos  lançamentos

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
JURANDIR JOSÉ DOS SANTOS 
FILHO, brasileiro, solteiro, almo-
xarife, natureal de Ouro Preto-MG, 
nascido a 16/12/85, filho de Jurandir 
José dos Santos e Efigênia Martins dos 
Santos e INDAIÁ CRISTINO DE 
PAULA, brasileira, solteira, funcioná-
ria pública municipal, natural de São 
Paulo-SP, nascida a 27/02/87, filha de 
Antônio Marcos de Paula e Neusa Ma-
ria Cristino de Paula; Ambos residentes 
nesta cidade;
WANDERLEY ROMUALDO 
MENDES, brasileiro, solteiro, eletri-
cista, natural de Ouro Preto-MG, nas-
cido a 07/02/84, filho de Cassimiro 
Feliciano Mendes e Lúcia Maria de 
Oliveira Mendes e JÚNIA GILMA 
MOTA DINIZ BARBOSA, bra-
sileira, solteira, gerente comercial, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida 
a 19/03/94, filha de José Júnior Di-
niz Barbosa e Cláudia Mota Diniz 
Barbosa; Ambos residentes neste 
subdistrito;
LEONARDO ALBERTO TOMÉ, 
brasileiro, solteiro, artista plástico, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido 
a 15/11/78, filho de Felício Alber-
to Tomé e Márcia de Salles Tomé e 
ANDRÉA NASCIMENTO, brasi-
leira, solteira, téc. Segurança trabalho, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
28/09/71, filha de Antônio Nascimento 
e Maria de Lourdes Ferreira Nascimen-
to; Ambos residentes neste subdistrito;
LEONEL JORGE QUITES DE 
OLIVEIRA, brasileiro, solteiro, ge-
rente comercial, natural de Ouro Preto-
-MG, nascido a 02/08/86, filho de Jor-
ge Eulálio Quites de Oliveira e Maria 
Aparecida Pereira Quites de Oliveira 
e CAMILA DE FÁTIMA MOREI-
RA, brasileira, solteira, recepcionista, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
03/10/83, filha de José Camilo Moreira 
e Rosária Pedra Moreira; Ambos resi-
dentes neste subdistrito.
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
Ouro Preto, 16 de setembro de 2015.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

Servidor público aposentado não 
pode permanecer em atividade 
na Prefeitura de Ouro Preto

GOL 1.0 ano 98/99, 
4 portas, 2º dono. 

Tels: (31) 9613-1256 
e  8465-2776

Vende-se

Veículos Novos com seguro total e 
equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

 Na tarde de sexta-feira (11), o Secretário Municipal de Planejamento e Gestão, Érico Otá-
vio Diniz Couto, acatou o parecer (nº 13/2015) da assessoria jurídica da Gerência de Recursos 
Humanos, que prevê que o servidor público que se aposentar pelo INSS não poderá permane-
cer em atividade na Prefeitura Municipal de Ouro Preto.
 Em síntese, o parecer confirmou que a aposentadoria do servidor público gera a vacância 
do cargo, nos termos do artigo 58, inciso V, do estatuto dos servidores públicos municipais. 
Dessa forma, não há embasamento legal para que o servidor, embora aposentado, permaneça 
em atividade. Além disso, o parecer deixa claro que a idade máxima para o exercício de qual-
quer cargo público é de 70 anos. Após, o servidor deve se aposentar.
 Embora o parecer jurídico só tenha sido aprovado neste mês de setembro de 2015, há 
muito tempo à Prefeitura já adota o procedimento de desligar o servidor público que se apo-
senta pelo INSS. Portanto, os servidores que vierem a se aposentar serão comunicados do 
desligamento da Prefeitura tão logo seja deferida a aposentadoria. Por outro lado, a situação 
dos servidores já aposentados e que permanecem em atividade será avaliada em processo 
administrativo, a ser oportunamente instaurado.

Viveiro Municipal de Mudas de Hortaliças oferece 
novos lotes de mudas a partir de sexta-feira,  dia 18
 Em menos de uma semana, foram distribuídas gratuitamente cerca de seis mil mudas no Vi-
veiro Municipal de Mudas de Hortaliças. Devido à alta demanda, as mudas acabaram. No entanto, 
a partir de sexta-feira, dia 18, novos lotes serão disponibilizados para as famílias ouro-pretanas, 
escolas e entidades do município.
 As atividades do Viveiro foram retomadas na última terça-feira, dia 08. Os interessados em 
adquirir as mudas devem levar um recipiente para transportá-las. O número de mudas é limitado a 
30 unidades por pessoa, pois o Viveiro tem como principal função distribuir mudas para produção 
do próprio alimento.O Viveiro funciona de segunda a sexta-feira, das 07 às 13 horas, exceto feria-
dos. Localiza-se na Rua Dom Helvécio, no Bairro Cabeças, em frente à Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social, Habitação e Cidadania.

Tradicional festa de São Gonçalo 
e Cavalhadas de Amarantina 
acontece de 18 a 21 de setembro
Evento no distrito remonta às guerras entre Cristãos e Mouros
 Uma das mais tradicionais festividades de Ouro Preto acontece entre os dias 18 e 21 de se-
tembro. É a bicentenária Festa de São Gonçalo, além da folclórica encenação das Cavalhadas, 
em Amarantina. As comemorações acontecem há 257 anos e sempre ocorrem após a novena 
de São Gonçalo do Amarante, padroeiro do distrito.
 Uma programação vasta promete agitar Amarantina. Além das já aguardadas Cavalhadas 
(Mirim, Jovem e Adulta), a festa conta com shows variados, como os da banda Tio Chico, do 
grupo Doce Trapaça e da dupla Henrique & Léo. Procissões, eucaristias, novenários e leilões 
também fazem parte das celebrações.
 A festividade tem origem portuguesa e recebeu, em 2011, o título de Patrimônio Cultural 
Imaterial de Ouro Preto. Durante as Cavalhadas, o principal campo do distrito torna-se um 
grande teatro de arena para receber a encenação. A peça, com os embates entre os exércitos 
Cristão e Mouro, é dividida em quatro fases: invasão, diplomacia, guerra e confraternização.
A festa de São Gonçalo e Cavalhadas de Amarantina é realizada pelos Festeiros da Festa de 
São Gonçalo e pela Associação dos Cavaleiros “Mestre Nico” de São Gonçalo. O evento 
conta com apoio da Prefeitura de Ouro Preto, por meio da Secretaria de Turismo, Indústria e 
Comércio e também da Secretaria de Cultura e Patrimônio.

Confira a programação:
18 de setembro (sexta-feira)

19h – Eucaristia na Matriz de São Gonçalo do Amarante e, em seguida, Novenário
20h30 – Procissão com a imagem peregrina de São Frei Gonçalo do Amarante e entroniza-
ção no Parque das Cavalhadas. Em seguida, apresentação das Cavalhadas Jovem
23h – Show com a banda Tio Chico

19 de setembro (sábado)
14h30 – Apresentação das Cavalhadas Mirim
18h – Procissão iluminada da Bandeira 
19h – Eucaristia na Matriz de São Gonçalo do Amarante e, em seguida, Novenário
21h – Apresentação de Dança “Aerodance”
23h – Show com a dupla Henrique & Leo

20 de setembro (domingo)
08h – Eucaristia na Matriz de São Gonçalo do Amarante 
09h30 – Procissão de São Gonçalo do Amarante
10h – Eucaristia Votiva de Ação de Graças por São Gonçalo do Amarante
12h – Repique de Sinos e almoço festivo
15h – Apresentação das Cavalhadas Adulta
20h – Show com o grupo Doce Trapaça

21 de setembro (segunda-feira)
08h – Procissão motorizada, saindo da Matriz de São Gonçalo do Amarante 
10h – Eucaristia Votiva de São Cristóvão, na Matriz
15h – Leilões, no Parque das Cavalhadas
19h – Show com Leo Souza e Banda
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“As Bandas de Música da Cidade 
estão sem apoio da Prefeitura”

6OURO PRETOMOBILIADORA CACHOEIRA

(31)3553.1607
R. Afonso Maximiano, 120  - Cachoeira do Campo 

Grande PROMOÇÃO na 
Mobiliadora Cachoeira.
Na compra da cômoda 
Universal 5 gavetas ,
você leva um criado de 
brinde para deixar seu
quarto mais bonito e 
organizado. Corra, pois 
é enquanto durar 
o estoque!!!

 R. Nova, 43 - 3553.1293 
Cachoeira do Campo-Ouro Preto

A  promoção 
continua...

Apresente este cupom no 
Rodízio de Pizza e ganhe 
um CHOPP de 300ml

O vereador José Maria Germano 
solicitou através das indicações de 
números 222/15, 471/13 e 340/13 
aprovadas na Câmara de Verea-
dores de Ouro Preto as seguintes 
reivindicações para o distrito de 
Rodrigo Silva:
 Indicação 222/15: construção 
de uma quadra de esportes e áreas 
de lazer no antigo campo com 
vestiário e instalações sanitárias; 
Melhorar capina e limpeza e 
providenciar a contenção de 
voçorocas na ria Nossa Senhora da 
Conceição; Iluminação e 
pavimentação poliédrica para 
Rua Buraco de Areia; Roçada na 
entrada do distrito, as margens da 
rodovia; Revisão na rede de esgoto 
e pavimentação poliédrica, além de 
troca de poste que se encontra com 
risco de cair, na Rua do Cruzeiro;
Revisão na rede de esgoto da Praça 
da Estação, no Centro.
 Indicação 471/13: Reforma do Posto Policial; Indicação 
340/13: Reforma de meio fio, do passeio, quebra-molas na Rua 
Santa Efigênia e Rua Espírito Santo e operação tapa buraco em 
todas as ruas necessárias; Construção de rede pluvial, comple-
mentação de rede de esgoto, reforma do meio-fio e passeios e 
complementação da pavimentação. 

 O vereador Chiquinho de Assis 
(PV) usou a Tribuna da Câmara 
para protestar o fato das Bandas de 
Música da cidade estarem abando-
nadas pela prefeitura. “As nossas 
corporações musicais estão passan-
do por uma situação extremamente 
delicada. Todos os contratos rea-
lizados pela prefeitura não foram 
pagos, não existem subvenções, 
contribuições e nem transporte. As 
bandas não estão podendo partici-
par de encontros em outras cidades, 
pois a prefeitura não apoia. Preci-
samos de gestores que entendam 
a importância das nossas tradições. 
As Bandas de Música são a Alma 
das cidades mineiras”.

SEMAE faz substituição de rede de 
água na Ladeira de Santa Efigênia
 Na tarde de quarta-feira (16), 
o SEMAE-OP (Serviço Municipal 
de Água e Esgoto de Ouro Preto) 
foi informado sobre um vazamen-
to de água em uma rede localizada 
na Ladeira de Santa Efigênia, no 
bairro Antônio Dias.
 De acordo com a equipe ope-
racional da autarquia, que iniciou 
os trabalhos no mesmo dia, no 
período da tarde, trata-se de uma 
rede em ferro fundido muito anti-
ga. Tal fato facilita a ocorrência de 
rachaduras na rede, ocasionando o 
vazamento de água.
 Após a retirada do calçamento 
e a abertura de uma vala de aproxi-
madamente seis metros de exten-
são, a equipe conseguiu identificar 
o local onde estava vazamento. 
Em seguida, parte da rede dani-
ficada foi removida e substituída 
por outra de PVC.  O vazamento 
foi completamente eliminado.
 Para realizar esse tipo de ação, 
o SEMAE-OP conta com o apoio 

de toda a comunidade ouro-pre-
tana, dessa forma, não deixe de 
comunicar ao SEMAE-OP casos 
de vazamento de água ou esgoto 
em sua rua.
 O serviço de telefonia do SE-
MAE-OP está disponível nos nú-

meros (31) 3551-6366 e (31) 3551-
7064, de segunda à sábado, de 7h 
às 18h, e aos domingos e feriados 
de 8h às 16h. Na sede do SEMAE-
-OP, o atendimento ao público é 
realizado de segunda à sexta-feira, 
das 12h às 18h.

Ouro Preto sedia 
Campeonato Mineiro 
de Down Hill

Mais de 150 pilotos irão participar das provas
 Nos dias 3 e 4 de outubro Ouro Preto sediará a etapa única do Cam-
peonato Mineiro de Mountain Bike Down Hill 2015. As provas serão 
disputadas no Parque Natural Municipal das Andorinhas em um percurso 
inédito com cerca de 2500 metros de prova.
 A disputa, que contará com a participação de mais de 150 pilotos, 
também é válida para o ranking estadual. O roteiro de prova é um trecho 
aberto e delimitado ao público ver quase toda prova de perto, podendo 
prestigiar os melhores pilotos do Brasil. Rampas e diversos obstáculos na-
turais e artificiais, além de trilhas e estradas farão partes das provas, que 
terá supervisão da Federação Mineira de Ciclismo.
 No sábado (3) os pilotos farão o reconhecimento da pista a partir das 
9h. Já no domingo (04), às 8h, começam a prova final do Campeonato.
 Esta etapa do Campeonato Mineiro de Mountain Bike Down Hill 
2015 é realizada pela Esporte em Ação, Cain – Casarão de Artes Integra-
das, com apoio da Prefeitura Municipal de Ouro Preto.

O atleta Bernardo Cruz

Em assembleia, professores da Ufop 
encerram a greve da categoria

Início das aulas depende de negociações entre técnicos, que 
continuam em greve, e a reitoria

 Reunidos em assembleia da Associação dos Docentes da Universidade Federal de Ou-
ro Preto (Adufop) os professores da instituição decidiram encerrar a greve da categoria na 
tarde de segunda-feira (14). Já os técnicos Administrativos continuam a paralisação, o que 
pode influenciar na retomada das aulas, visto que as matrículas e grade de horários ainda 
dependem das negociações entre o Sindicato dos Trabalhadores Técnico-Administrativos 
(Assufop) e a reitoria.
 De acordo com informações da universidade, a direção da Ufop reforçou as negociações 
com os servidores técnico-administrativos no sentido de iniciar o segundo semestre letivo o 
mais rápido possível. Em nota a Ufop explicou que “as negociações sobre os procedimen-
tos de matrículas ocorrem desde o início da paralisação. O comando de greve dos técnicos 
autorizou a realização de alguns procedimentos como lançamento de horários no sistema e 
a elaboração do plano de calouros, que é a previsão de turma para os novos alunos”. A nota 
ainda destacou que tais negociações não são suficientes para a efetivação das matrículas e, 
consequentemente, para uma definição de uma data específica de início das aulas.
 O fim da greve dos docentes foi definido com 124 votos a favor do fim da paralização, 
66 favoráveis à continuidade e quatro abstenções. 
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Assaltantes são baleados durante 
fuga após tentativa de assalto
Antes da prisão, autores assaltaram supermercado em Amarantina

Michelle Borges

EXPRESSÃO
netomedeiros@hotmail.com

Neto 
Medeiros

Revolta.com
 Vamos lá. Começo estas mal traçadas linhas a poucas horas do dia 
16. A marcha pela... por... bem, acho que é pra pedir a derrubada não é!?
Ok. Todos temos o direito de ir e vir, manifestar, EXPRESSAR, poetizar, 
subir, descer, cagar, ouvir, deveres... Também seria lindo se as ruas fos-
sem tomadas por aquela mesma energia de 2013. Que sabe-se lá porque 
tomou as ruas do Brasil como que um grito de CHEGA! Vocês não nos 
representam! Parem de nos roubar! Não são só pelos 0,25 centavos...
 Pois bem, aquela coisa linda, pintada de verde amarelo, ou melhor, 
sem cor nem partido, e de boas revoltas, foram devidamente sufocadas 
pela mão pesada do Estado, que há muito nos oprime e que há muito só 
se preocupa em encher bancos de lucros, ao invés de melhorar os bancos 
quebrados das escolas cada vez mais sucateadas...
 Desce o cacete neles! Há pouco, o mundo reviveu o estigma da car-
nificina das bombas atômicas que dizimaram milhares de japoneses. Pra 
quê? Pra quê matar 20 pessoas como retaliação? Vidas aleatórias? Pra 
quê? Pra quê desviar a verba da merenda? Pra que reduzir a maioridade? 
Por que não descriminalizar as drogas? Por que não levantar ao ver o ve-
lho cansado? Pra que superfaturar compras? Pra que passar por cima de 
vidas? Por que deixar o viaduto cair? Por que tanto preto e pobre encarce-
rado? Por que tanto ladrão engravatado impune? Por que tanta mentira? 
Pra quê chutar o imigrante? Até quando???
 Voltemos ao passado recente. Você há de se lembrar. Não precisa 
nem gastar muito a memória. Economize água. Provavelmente você até 
deva ter ido a alguma passeata na época. Foi muito bacana ver um monte 
de família, milhões de pessoas, simplesmente querendo se fazer ouvir. 
Gritar. Indignadas com a negligência histórica da nação com coisas que 
deveriam nos garantir, mas que vemos, não há o mínimo de respeito ao 
dinheiro público. Eram e são várias as pautas. Não são pelos 7 a 1! Mas 
lá, na revolução de 13, como irá ganhar as páginas dos livros de história 
aquele período recente, nós estávamos tomados por uma catarse coletiva 
que conectava a maioria a tomar as ruas cada vez mais. Cada dia mais 
um. Pela Utopia de um Brasil igual. Humano. Sem roubalheira...
 Os cala-bocas foram dados. Algumas reduções pontuais na tarifa. To-
das devidamente já reajustadas. O aumento que rima com borrachadas. 
No sul, divulgadas, na capitar, abafadas. A história que se repete na pele 
manchada de sangue. Mais médicos e menos dinheiro pras escolas. Pá-
tria educadora que quer voltar com o MEC. Que MEC hein!? Nada está tão 
ruim que não possa piorar...
 A confusão de Black blocs somadas à falta de lideranças consistentes, 
temperadas com a morte do cinegrafista Santiago e com o incremento, 
claro, da costumeira repressão do Estado, ruíram aquele sentimento. Acho 
que dificilmente teremos uma primavera brasileira como aquela.
 Uma anarquia democrática, se é que possa existir isso, e que era má-
gico. Foi algo que mexeu com os sentimentos até mesmo dos intocáveis 
de Brasília. Muitos começaram a ter buracos na palma da mão se é que 
me entende. Aliás, a tomada do Congresso pelo povo tenha sido talvez a 
imagem síntese daquele sentimento e momento.
 Não adianta continuar com a conduta do 8 ou 80 potencializado pela 
última eleição e por um sentimento coletivo de rivalidade, que talvez, esteja 
canalizado para um alvo errado. Um radicalismo exacerbado que mostra 
sem pudor o crescimento do fascismo e das mangas de fora. Uma defesa 
deturpada do capitalismo e do consumo. Enquanto a lógica for e$$a, não 
haverá liberdade. Muito menos igualdade.
 Mais uma vez te peço, se expresse. Bora trocar essa prosa. Quero 
muito saber o que pensas. No que pensar. Compartilhe e se solte. Mande 
uma carta eletrônica, assim prefiro chamar: netomedeirosgr@gmail.com. 
Um poema será mais que bem vindo e prometo publicá-lo aqui na coluna. 
Se joga!
 P.S 1: Terminei essas mal traçadas linhas, bem depois do dia 16. Só 
em Setembro. Está cada dia mais difícil lapidar palavras...
 P.S 2: Estou com muita vergonha alheia do Fábio Jr. Os brasileiros 
amerricanos não mereciam ouvir tanto cocô. Ou mereciam?
 P.S 3: E não é que o Levy e a corriola querem que agente de novo 
pague a conta? Essa é a terra Brasilis...
 P.S 4: Quis apenas fazer esse P.S porque lembrei do quanto tenho 
saudade do tempo em que minha maior preocupação era zerar qualquer 
jogo do PlayStation. Tempo bão que não volta mais...
 Destranque sua mente
 Até um dia...
 Belo dia feito de sonhos e ketchup.
 Angústia. Fome e mortadela.
 Ela. Somente ela, meu alimento.
 Meu tormento.
 Feito o saleiro entupido ou o
 Ônibus que demorou a chegar...
 Ansiedade da volta que ainda não
 Partiu. Como aquele pão esquecido
 Que acabou de virar pedra.

O Instituto Cultural Flávio Gutierrez (ICFG) realiza uma série do pro-
jeto “Ampliando Horizontes”, tendo como convidado o índio Kaká 

Werá Jecupé. Os encontros integram a programação da 9ª Primavera de 
Museus, que ocorre em todo o país, tendo como tema “Museus e Memó-
rias Indígenas”. Os eventos ocorrem no dia 22 de setembro, no Museu 
de Artes e Ofícios (Belo Horizonte), em 23 de setembro, no Museu de 
Sant'Ana (Tiradentes); e, no dia 24 de setembro, no Museu do Oratório 
(Ouro Preto), com entrada gratuita e mediante inscrição prévia pelo site 
museudooratorio.org.br

De 4 a 8 de novembro, Ouro Preto receberá o Fórum das Letras, com 
o tema Diversidade Cultural e Liberdade de Expressão. Para isso, o 

evento reunirá autores a fim de compartilhar suas experiências nos mais 
diferentes países. O Fórum das Letras conta ainda com o Ciclo de Jornalis-
mo e o Fórum das Letrinhas, para as crianças. Maiores informações serão 
divulgadas em breve.

A Via 040 trabalha na construção de uma nova BR-040. Obras de re-
cuperação e trabalhos de conservação estão em execução. Serviços 

de conservação e pequenos reparos no pavimento asfáltico, recuperação 
(talude e drenagem) construção e manutenção de cercas, instalação de pla-
cas e serviços de conservação estão sendo realizados nos trechos de Ouro 
Preto e Itabirito, podendo ocorrer interdições ou estreitamento das pistas.

Alunos de Minas Gerais 
tem oportunidade de 
regressar aos estudos
 A partir do dia 21 de se-
tembro estarão abertas às ins-
crições para jovens, de 15 a 17 
anos, que desejam regressar 
aos estudos. A iniciativa faz 
parte da “Virada Educação Mi-
nas Gerais”, movimento inicia-
do pela Secretaria de Estado de 
Educação que pretende trazer 
adolescentes de volta a escola.
 O projeto foi criado com o 
objetivo de mudar o atual ce-
nário da educação, onde 14,4% 
dos adolescentes, de 15 a 17 
anos, estão fora da escola e 

40% dos matriculados tem seus 
estudos atrasados, repetiram de 
série ou estão no Ensino Fun-
damental. Entende-se que a 
escola é um dos meios que os 
jovens, em especial de baixa 
renda, têm para garantir um 
futuro melhor. A “Virada Edu-
cação Minas Gerais” tem como 
pilares o território, onde o es-
paço está ligado à educação; a 
diversidade de conhecimento; a 
continuidade das ações desen-
volvidas e a juventude, grupo 
prioritário do projeto.

 Uma tentativa de assalto na 
tarde da quarta-feira (16) terminou 
em perseguição policial e dois cri-
minosos baleados. O crime acon-
teceu por volta das 19h30 quando 
dois assaltantes, um deles menor 
de idade, tentou assaltar a casa 
lotérica em Cachoeira do Campo, 
distrito de Ouro Preto.
 Segundo o dono da lotérica, 
Eli Tadeu Pereira, dois indivíduos 
se aproximaram da Casa em uma 
moto 250 Tornado, quando um 
deles entrou e se dirigiu ao caixa 
e anunciou o assalto. “Ele dizia: 
‘perdeu, perdeu. Passe o dinhei-
ro’. Após conferir se a porta estava 
trancada, eu disse que quem per-
deu foi ele, pois a loja é blindada. 
Assim, acionamos o alarme e cha-
mamos a polícia”, conta o empre-
sário. Ainda de acordo com Eli o 
autor bateu várias vezes no vidro 
com o revólver e deu dois ponta-
pés. Sem sucesso tentou roubar o 
celular de um cidadão que esta-
va na loja, mas também não teve 
êxito e fugiu com o comparsa em 
direção à Itabirito.
 De acordo com a polícia, os 
autores já estavam sendo rastreados 
por assaltar um supermercado em 
Amarantina, antes da tentativa na 
lotérica. Desta forma a polícia já fa-
zia o cerco na rodovia para prender 
os bandidos. Durante a perseguição 
na BR-356, no sentido Itabirito, os 
bandidos não atenderam a ordem 
de parada da PM e abriram fogo 
contra os militares. Os policiais re-
vidaram os disparos e os dois caí-
ram da moto após serem baleados. 
Um dos criminosos levou um tiro 
na perna e o menor foi baleado no 
pé. Os dois foram socorridos pelos 
militares e levados para a UPA de 
Itabirito. Todos dois têm passagem 
pela polícia, um deles por suspeita 
de homicídio.

Há dois anos proprietário blindou a loja para evitar assaltos

A partir de novembro o espaço irá 
funcionar em novo endereço

Michelle Borges

PANORAMA

Novo endereço
 Para evitar futuros assaltos e 
também garantir a segurança de fun-
cionários e usuários, a Casa Lotérica 
passa a ter novo endereço. Segundo 
o proprietário, a previsão é de que a 
lotérica passe a funcionar, a partir de 
novembro, na Rua Santo Antônio, 
n°22.  “Todo esquema de segurança 
será reforçado, já que contratamos 
uma empresa responsável pela ins-
talação de todo sistema de alarme e 
monitoramento pelo sistema de câ-
meras”, garante Eli, que já teve um 
caixa eletrônico na Rua Pedro Alei-
xo, que foi fechado após ter sofrido 
cinco assaltos. Já na Casa Lotérica 
foi o 9° assalto, sendo que o de quar-
ta foi o único em que os bandidos 
não conseguiram levar nada.

MEC procura experiências 
inovadoras na Educação Básica
 O Ministério da Educação lançou a Chamada Pública para Inovação e Criatividade na Educação Básica em 
busca de experiências que rompem com os padrões tradicionais de ensino. Essa chamada pretende mapear e ca-
racterizar as intervenções que acontecem em nível local, por iniciativa de escolas, comunidades ou organizações 
educativas, nas áreas de gestão, currículo, ambiente escolar, articulação com outros agentes educativos e métodos 
e estratégias pedagógicas. As inscrições ficarão abertas até o dia 23 de outubro.
 Poderão participar da Chamada as escolas das redes públicas federal, distrital, estadual e municipal, escolas 
privadas de educação básica, associações, organizações sociais, organizações da sociedade civil e instituições edu-
cacionais comunitárias, filantrópicas e confessionais que atuam na educação de crianças, adolescentes e jovens.
 O secretário municipal de Educação, José César de Souza, explicou que a Secretaria tem feito a sua parte, 
divulgando e incentivando a participação das escolas do município nessa Chamada. "Nós divulgamos e incenti-
vamos a participação das escolas porque é uma oportunidade de fortalecer a educação do município e de colocar 
em evidência as boas práticas das nossas instituições de ensino".
 Para participar, as escolas e organizações devem responder um questionário disponível no site http://siscria-
tividade.mec.gov.br. O resultado da Chamada Pública deve ser divulgado em dezembro. Outras informações po-
dem ser obtidas na página http://criatividade.mec.gov.br/.
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Segunda dose da vacina contra HPV 
já está disponível em Ouro Preto
Meninas de 9 a 13 anos devem comparecer aos postos com seus cartões de vacina

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição 
à moda 
caseira

Restaurante DONA EVA

Vereadores da Comissão de Saúde visitam 
Secretaria de Estado para discutir SAMU
 Os parlamentares ouropretanos foram recebidos pela sub-secretária de 
Estado da Saúde Mirian Maria Souza com o objetivo de discutir o SAMU da 
cidade. Ela apresentou o planejamento para a regionalização do Serviço de 
Atendimento Médico de Urgência. Mirian explicou aos vereadores e assesso-
res que por causa do número de habitantes, 72 mil, Ouro Preto não poderia ter 
uma unidade do SAMU, mas como o serviço já existe a decisão é mantê-lo. 
Para isso será necessário a integração do serviço ao programa de regiona-
lização, por meio do modelo de consórcio. A sub secretária disse que essa 
modalidade foi adotada para facilitar a prestação do serviço. “O consórcio 
é público e fica responsável pela gerência enquanto a secretaria se mantém 
à frente da gestão”, explicou Mirian Souza. Ela confirmou ainda que não se 
trata de terceirização do SAMU.
 Com a regionalização o paciente será encaminhado para o local de aten-
dimento adequado, sem risco de ser recusado pelo hospital especializado. 
Essa garantia é por causa do rígido controle que passa a ser feito. As ambu-
lâncias vão ser monitoradas por satélite e cada uma terá um smartphone que 
direciona o atendimento por meio de um mapa da localidade onde foi feita a 
chamada.
 Estiveram presentes os vereadores José do Binga, Nicodemos, Luiz do 
Morro, Leo Feijoada, os assessores do vereador Chiquinho de Assis e do pre-
sidente Thiago Mapa, e dois representantes do SAMU Ouro Preto, além da 
secretária de Saúde do Município, Sandra Brandão, que voltou a defender 
a adesão do Município a regionalização, informando que isso vai significar 
uma economia de 200 mil reais por mês, além de garantir o atendimento da 

alta complexidade nos hospitais de referência de Belo Horizonte.
 Dentinho da Rádio defendeu a votação e aprovação imediata do projeto 
de lei que tramita na Câmara, para a adesão do Município ao programa de 
regionalização do SAMU. “Venho falando sobre a importância da aprovação 
do projeto de regionalização e espero que as explicações apresentadas ajudem 
a convencer os colegas que ainda tinham dúvidas sobre as vantagens para o 
município que vão além da economia financeira” explicou Dentinho. 

17 anos17 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

Thiago Mapa e CMOP abraçam 
Projeto Esporte e Cidadania
 A convite do presidente da 
Câmara, Thiago Mapa (PP), o 
Coordenador do projeto “Esporte 
e Cidadania”, da Fundação Aleija-
dinho, Estácio Fonseca da Costa, 
foi até a Casa para prestar esclare-
cimentos quanto a paralisação das 
atividades do projeto desde a últi-
ma segunda-feira (14).
 O projeto existe na cidade há 
12 anos e contempla a Ginástica 
de Trampolim, esporte que vinha 
crescendo muito entre crianças 
e jovens de Ouro Preto. Segun-
do Estácio, a situação chegou a 
este ponto por falta de recursos 
financeiros não repassados pela 
Prefeitura de Ouro Preto há cin-
co meses, e não há outra maneira 
senão fechar as portas até que a 
administração pública tome algu-
ma providência. “Os mais prejudi-
cados serão os alunos, pois temos 
alunos de vários bairros e dos dis-
tritos, que vêm de carona, com os 
pais para participar. Eles amam o 
esporte e têm o projeto como fa-
mília, fazendo algo que gostam e 
os afastando das ruas”, conclui.
 Por ter feito parte deste proje-
to, sempre tê-lo apoiado e enten-
der sua importância para nossas 
crianças e jovens, Thiago Mapa 
em protesto, não votará por 30 dias 
nenhum Projeto de Lei da Prefei-

tura em consenso com os demais 
vereadores. “Sinto muito pelos 
alunos que perderão esse projeto, 
pois, isso é a vida deles e já vemos 
muitos de nossos atletas sendo 
campeões olímpicos. É uma perda 
muito grande para nossa Ouro Pre-
to”, ressalta.

 A Secretaria Municipal de 
Saúde informa que já está sendo 
realizada a segunda dose gratuita 
da vacina contra o Papiloma Ví-
rus Humano (HPV), em todos os 
Postos de Saúde de Ouro Preto, 
desde o dia 01 de setembro. Serão 
imunizadas meninas de 9 a 13 anos, 
incluindo as que receberam a pri-
meira dose em 2014 e as que ainda 
não receberam nenhuma das doses. 
Para receberem a vacina, as meni-
nas devem comparecer aos postos 
com seus cartões de vacina.
 Cada menina deverá tomar três 
doses da vacina para completar a 
proteção. A segunda deve ser toma-
da seis meses depois, e a terceira, 
cinco anos após a primeira dose. As 
adolescentes que estiverem grávi-
das não poderão receber a vacina.
 No começo do ano, foram vaci-
nadas aproximadamente oitenta por 
cento das meninas do município. A 
meta para o segundo semestre de 
2015 é  vacinar cem por cento das 
meninas nessa faixa etária.
 A infecção pelo HPV é consi-
derada a principal responsável pelo 
casos de câncer do colo de útero, 
terceira maior causa de mortes en-
tre as mulheres do Brasil.

Adolescentes de Ouro Preto continuam desaparecidas
Isabela e Tanilia estão desaparecidas desde o feriado do dia 7 de setembro

 Familiares das adolescentes 
desaparecidas desde o dia 7 de 
setembro, Isabela Ribeiro Rodri-
gues, de 16 anos, e Tanilia Apare-
cida, de 17, ainda não têm nenhu-
ma notícia sobre o paradeiro das 
jovens.
 De acordo com informações 
da família, Isabela saiu na tarde do 
feriado, por volta das 14h, para ir à 
casa da amiga e não voltou mais. 
“Estamos desesperados, pois até 
hoje não tivemos nenhuma infor-
mação a respeito do paradeiro das 
duas. Nem o detetive conseguiu ne-
nhuma pista delas”, destacou Már-
cia Rodrigues, tia de Isabela em en-
trevista ao jornal O LIBERAL.
 As jovens são colegas de sala, 
que frequentam o 9º ano da Escola 
Estadual Polivalente.

 A família já registrou o Bo-
letim de Ocorrência (BO) e não 
há suspeita sobre a motivação do 
sumiço das duas. Quem tiver in-

formações a respeito do paradeiro 
das jovens pode entrar em contato 
pelos números (31) 3551-2331, 
8534-4955 ou 9205-9159.

Reprodução facebook
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Saideira do Viação Gastronômica
Festival de sabores movimenta Itabirito

 A Saideira do Viação Gastro-
nômica 2015 fechou com chave de 
ouro a terceira edição do festival 
que está se consolidando cada vez 
mais na cidade. O tema “Cozinhas 
Rurais” mobilizou 17 bares e restau-
rantes durante o período em que os 
clientes puderam também votar no 
seu prato preferido; analisando cri-
térios como sabor, apresentação dos 
pratos, organização e atendimento.
 A Saideira aconteceu na antiga 
área do Delphi e agradou público e 
comerciantes. “A organização nos 
surpreende a cada ano. O evento 
ficou mais aconchegante e as pes-
soas estão se divertindo”, elogiou 
a proprietária do restaurante Predi-
leto, Veridiane Souza. A proposta 
dos pratos para este ano também 
ganhou destaque, “os clientes acei-
taram melhor as receitas deste ano, 
além de ser mais fácil de trabalhar”, 
explicou Leonardo Gil Pereira, do 
Confraria Pub.
 A festa de encerramento foi 
animada com muita música. As 
bandas Megaphone, Cleiber Tarci-
sio, Pirulito da Vila, Aline Calixto 
e TricaÔ fizeram o público dançar 
muito. Outro momento importante 
foi a premiação dos melhores pratos 
deste ano. Os três primeiros lugares 
ficaram com No Topo Pizzaria (3º), 
Trailer do Adão (2º) e o grande cam-
peão do “Troféu Prato de Ouro”, foi 
a Casa de Pedra Forneria.
 A Casa de Pedra concorreu 
com o prato Menina Caipira. 

“Foi desafiador, pois como traba-
lhamos com pizzas, tivemos que 
desconstruir muito o nosso prato 
para chegar até o resultado final. 
Valeu à pena ter participado!”, co-
memorou Jonas Batista, proprie-
tário do estabelecimento.
 Viação Gastronômica também 
é uma oportunidade para a inte-
gração entre os estabelecimentos 
participantes, fazendo com que 
o Festival vá muito além de uma 
simples competição. “Agradece-
mos muito a confiança da Abrasi-
tah (Associação de Bares, Restau-
rantes, Hotéis, Motéis e Similares 
de Itabirito). Estamos sempre en-
tusiasmados para incentivar ainda 
mais o trabalho dos comerciantes 
e empresários da cidade”, desta-
cou o prefeito Alex Salvador. 

Prefeito Alex Salvador, proprietários dos estabelecimentos e organização 
comemoram sucesso do Viação Gastronômica

Casa de Pedra Forneria foi a campeã deste ano

Aline Calixto foi uma das atrações da festa

Sanderson PereiraSanderson Pereira

Sanderson Pereira
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3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITABIRITO
PREGÃO PRESENCIAL – 058/2015 - 
Encontra-se aberto na sede do Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabirito 
à Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, 
o Processo Licitatório n° 118/2015, na 
Modalidade de PREGÃO PRESENCIAL 
nº058/2015, OBJETO: contratação de em-
presa especializada para o fornecimento 
de licença de uso locação, manutenção e 
suporte de software para unidade móvel de 
leitura com telemetria, impressão de conta, 
notificações e automatização dos proce-
dimentos de ordem de serviço, conforme 
especificação do anexo I, do edital, no dia 
30/09/2015 às 09h00min, na sala de reu-
niões do  SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.
Extrato de contrato de empresa especia-
lizada em construção civil - Referência: 
TOMADA DE PREÇO Nº003/2015, 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico 
do Município de Itabirito - MG. Contra-
tada: VR CONSTRUÇÃO, MANUT. E 
SERV. LTDA - ME – Ficando contratada 
- contratação de empresa especializada em 
construção civil para construção da base/ 
fundação para reservatório metálico e urba-
nização das áreas do reservatório e do poço 
tubular na localidade do Bonsucesso, com 
fornecimento de materiais e mão de obra, 
conforme planilha e especificação do ane-
xo I. Para o SAAE - Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito – MG, Vi-
gência: até 31/12/2015 Dotações Orçamen-
tárias: CONST/AMPL. REFORMA SIST. 
DE ABAST. DE ÁGUA - DISTRITO 17 
511 1706 3.018 44.90.51.00. Permanecem 
inalteradas as demais cláusulas e condições 
do contrato original. Data da assinatura: 
09/09/2015. Engº Wagner José Silva Melil-
lo, Diretor Presidente do SAAE.

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander)

MATRÍCULAS ABERTAS (31)3561.7814

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 
Centro - ITABIRITO

(31)3561-0508 / 3561-3584  
(31)8827-5073

comercial@acofortemg.com.br

Parcelamos em todos os 
cartões de crédito 10x

Um novo conceito para sua obra

• FERRAGEM EM BARRA
• FERRAGEM: CORTE, DOBRA e ARMAÇÃO
• TRELIÇAS - TELAS SOLDADAS - ARAMES - PREGOS
• MATERIAL HIDRÁULICO EM GERAL
• TUBOS E CONEXÕES AMANCO
• MATERIAL ELÉTRICO
• FERRAMENTAS EM GERAL
• PISOS E PORCELANATO

40 tipos de Peixes
R. Cap. Serafim, 278-A (Antigo 
Maria Angu) - Santa Efigênia  
ITABIRITO - (31)8569-9250

R. Dr. Guilherme, 148 - Tel: 3561-1190 - ITABIRITO

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

Vem aí o 1º Liquida  Roupas 
Brancas, de 21 a 30 de setembro

 O presidente da Assembleia 
Geral do União Sport Club, Olímpio 
José Amorim Caldeira, no uso das 
suas atribuições dadas pelo Estatuto, 
convoca os associados do Clube para 
a reunião no dia 05/10/2015 às 19:30 
horas. Motivo – Assuntos Internos. 
Itabirito 18 de setembro de 2015. 
Olímpio José Amorim Caldeira, 
Presidente da Assembleia  Geral.

UNIÃO SPORT CLUB
Edital de Convocação

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº 079/2015. Registro de Preço 075/2015 – PL 202/2015 - Pregão 
Presencial 132/2015 – Objeto: Registro de preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para prestação de serviço de 
impressão do jornal do Prefeitura Municipal de Itabirito.

Detentor da Ata 079/2015 – RP 075/2015

Sempre Editora Ltda - CNPJ: 26.198.515/0004-84

Item Un. Qte. Descrição Valor 
Unit.

Valor da

Tiragem

1 Tiragem 16 Jornal Formato Tb 400 Tamanho 27x40 Cm Área Do Papel 25x38cm Área 
De Impressão  Sem Acabamento Especial 4x4 Cores 24 Páginas. Papel 
Bright 52g Embalados Em Caixas. Cada Tiragem: 20.000 Jornais.

R$ 
0,53

R$ 
10.600,00

2 Tiragem 10 Jornal Formato Tb 400, Tamanho 27x40cm Área Do Papel, 25x38cm Área 
De Impressão Sem Acabamento Especial. 4x4 Cores 28 Páginas Papel Bright 
52g Embalados Em Caixas. Cada Tiragem: 20.000 Jornais

R$ 
0,63

R$ 
12.600,00

3 Tiragem 8 Jornal Formato Tb 400 Tamanho 27x40cm Área Do Papel 25x38cm Área De 
Impressão Sem Acabamento Especial 4x4 Cores 32 Páginas Papel Bright 52 
G Embalados Em Caixas

R$ 
0,65

R$ 
13.000,00

Cada Tiragem: 20.000 Jornais

4 Tiragem 8 Jornal Formato Tb 400 Tamanho 27x40cm Área Do Papel 25x38cm Área De 
Impressão Sem Acabamento Especial 4x4 Cores 40 Paginas Papel Bright 52 
G Embalados Em Caixas

R$ 
0,81

R$ 
16.200,00

Cada Tiragem: 20.000 Jornais

5 Tiragem 8 Jornal Formato Tb 400 Tamanho 27x40cm Área Do Papel 25x38cm Área De 
Impressão Sem Acabamento Especial 4x4 Cores. 48 Páginas. Papel Bright 52 
G Embalados Em Caixas

R$ 
0,92

R$ 
18.400,00

Cada Tiragem: 20.000 Jornais

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. Homologação /Ratificação: 31/08/2015

O Município de Itabirito/MG - Torna Público os Extrato da Ata 075/2015, Registro de Preço 073/2015 - Pregão Presencial 128/2015 
- Processo Licitatório 198/2015 - Objeto: Registro de preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para fornecimento de 
enxoval para recém nascidos referente ao auxílio natalidade, em atendimento à Secretaria Municipal de Assistência Social.

Ata 075/2015 – RP 073/2015 - Detentor dos Itens 02, 12, e 24

Maria Diomar da Silva - CNPJ Nº 00.514.833/0001-70

Item Un. Qte. Descrição Empresa Marca Valor Un.

2 Un 400 Macacão Com Manga Comprida Para Recém Nascido - 
tecido 80% algodão e 20% poliéster, abertura nas laterais das 
pernas com botões de pressão, sem pé, tamanho M. (sendo 
100 de cada cor: amarelo, verde, rosa e branco)

Maria Belle 
Epoque

R$ 12,30

12 Un 400 Toalha Social De Boca Para Recém Nascido 100% algodão, 
tamanho 23x40cm sendo 200 de cada cor : branca e verde.

Maria Tk R$ 2,50

24 Un 400 Calça comprida para recém nascido cor BRANCA, sem PÉ 
tamanho M, malha 100% algodão.

Maria Belle 
Epoque

R$ 3,40

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. Homologação /Ratificação: 26/08/2015.

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata 082/2015, Registro de Preço 076/2015 - Pregão Presencial 134/2015 
- Processo Licitatório 208/2015 - Objeto: Registro de preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para prestação de 
serviço de elaboração de projetos elétricos de extensão de rede urbana e rural no município de Itabirito.

Detentor da ata 082/2015 - RP 076/2015

CV DE CARVALHO SOLUÇÕES TÉCNICAS EIRELI – EPP. CNPJ 14.269.085./0001-12

Código Descrição do item Un. Qte Un. Total (R$) C/ BDI 
(27,86%)

PROJ-EXE-150 O Projeto Executivo de 
Instalações Elétricas

Prancha A1 200 R$ 
922,88

R$ 
184.576,88

R$ 
236.000,00

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. Homologação /Ratificação: 14/09/2015

O Município de Itabirito/MG - Torna Público os EXTRATO DA ATA 081/2015, RE-
GISTRO DE PREÇO 077/2015 - Pregão Presencial 135/2015 - Processo Licitatório 
209/2015 - Objeto: Registro de preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídi-
ca para prestação de serviços de mecatrônica, com fornecimento de peças básicas novas e 
originais, nos veículos a diesel da frota Municipal.

Detentor da Ata 081/2015 – RP 077/2015

 Wederson Fortes Murta ME – CNPJ:08.279.389/0001-68

Item Qte. Unid.                Descrição Valor Unit.

1 1 Unid Serviço Em Porta Injetor Completo (Cada) 
Da Iveco Daily

R$ 1.495,00

2 2 Unid Serviço no sensor de pressão da Iveco 
Daily

R$ 850,00

3 2 Unid Serviço no sensor turbo da Iveco Daily R$ 895,00

4 2 Unid Serviço de troca de chicote da Iveco Daily R$ 1.190,00

5 1 Unid Serviço em bomba de alta pressão da Iveco 
Daily

R$ 4.790,00

6 2 Unid Serviço na válvula turbina da Iveco Daily R$ 795,00

7 2 Unid Serviço no sensor de rotação da Iveco 
Daily

R$ 685,00

8 2 Unid Serviço na mangueira intercooler da Iveco 
Daily

R$ 465,00

9 2 Unid Serviço de troca  do  intercooler da Iveco 
Daily

R$ 2.340,00

10 1 Unid Serviço na mangueira turbina da Iveco 
Daily

R$ 445,00

11 2 Unid Serviço em sensor de pressão da MB 
Sprinter 313 Ddi E 413

R$ 1.345,00

12 2 Unid Serviço na válvula de registro da MB 
Sprinter 313  Ddi E 413

R$ 1.090,00

13 2 Unid Serviço de troca de chicote da Sprinter 313  
Ddi E 413

R$ 
1.295,00

14 2 Unid Serviço na bomba de alta pressão da 
Sprinter 313  Ddi E 413

R$ 2.950,00

15 4 Unid Serviço de troca de bicos da MB Sprinter 
313  Ddi E 413

R$ 550,00

16 2 Unid Serviço no porta injetor (Cada) Da MB 
Sprinter 313  Ddi E 413

R$ 1.290,00

17 2 Unid Serviço na válvula da turbina da MB  
Sprinter 313  Ddi E 413

R$ 830,00

18 2 Unid Serviço em  sensor mape turbina da MB 
Sprinter 313  Ddi E 413

R$ 830,00

19 2 Unid Serviço no sensor de fase da MB Sprinter 
313  Ddi E 413

R$ 700,00

20 2 Unid Serviço na mangueira da tubulação de 
combustível da MB Sprinter 313  ddi e 413

R$ 270,00

21 2 Unid Serviço no intercooler da MB Sprinter 313  
Ddi E 413

R$ 1.300,00

22 1 Unid Serviço de troca centralina da MB Sprinter 
313  Ddi E 413

R$ 
13.500,00

23 2 Unid Serviço de troca centralina revisada da 
Sprinter 313  Ddi E 413

R$ 3.995,00

24 2 Unid Serviço na flauta da MB Sprinter 313  Ddi 
E 413

R$ 3.595,00

25 1 Unid Serviço de reparo da bomba de alta da MB 
Sprinter 313 Ddi E 413

R$ 800,00

26 2 Unid Serviço De Rastreamento R$ 200,00

27 1 Unid Serviço na caixa de fusíveis da MB Sprin-
ter 313  Ddi E 413

R$ 1.675,00

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. 
Homologação /Ratificação: 14/09/2015

I Conferência 
Municipal 
LGBT 
acontece em 
Itabirito
 O Movimento Itabiri-
tense de Lésbicas, Gays, 
Bissexuais e Travestis 
(ITA LGBT) participou na 
noite da quarta-feira (16) 
da I Conferencia Muni-
cipal LGBT. O objetivo 
do evento foi garantir 
o diálogo com todos os 
segmentos organizados da 
sociedade sobre o direito 
de igualdade nas diferenças.
 O presidente do Movimento ITA LGBT, Leandro Dias de Oliveira, destacou a importân-
cia de iniciativas como esta. “Esta é a forma mais clara de compor um diálogo, garantindo à 
nossa população LGBT um momento histórico onde estaremos apresentando nossas pautas 
e definindo diretrizes para a promoção da nossa cidadania. Itabirito não quer a homofobia!”, 
comemorou o presidente do Movimento ITA LGBT.
 Dentre as teses aprovadas destacou-se a criação, por decreto, do Programa Itabirito sem 
LGBT-Fobia; a realização de cursos, seminários e espaços de formação que envolvam todos 
os Profissionais de Educação e a Comunidade Escolar com vistas a lidar com a temática; defi-
nição do programa de formação continuada para os profissionais da Saúde, Assistência Social 
e Previdência Social de Itabirito, garantindo o acolhimento qualificado e a Inserção dos casais 
LGBT no Cadastro Único dos programas sociais, respeitando o Pacto Federativo.
 A plenária foi composta por 36 Delegados, que deliberaram com a participação democrá-
tica de 70 observadores e convidados que aprovaram 16 teses, nove moções e elegeram seis 
representantes de Itabirito para a III Conferencia Estadual LGBT nos dias 17 a 19 de outubro 
em BH/MG.
 “O que nós do Movimento ITA LGBT queremos, a exemplo da juventude, dos idosos, 
das crianças e adolescentes, é a definição de políticas públicas para nossa população. 
Essa lacuna tem que ser preenchida e temos que ser tratados de forma igual aos outros”, 
finalizou Leandro.
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VDL demite 70 pessoas em Itabirito
Novidades na praça: nosso parque comercial, 
sempre em expansão, recebe em novembro as lo-
jas Americanas. Num momento em que a cidade 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

é classificada como a 37ª que mais demitiu no Estado, a chegada 
deste novo empreendimento é um alento às famílias que veem no-
vas possibilidades por meio da oferta de empregos gerando opor-
tunidades para entre cinquenta a cem funcionários.
Por onde anda? Agostinho Rodrigues Filho. Ele pertence a tradi-
cional família itabiritense, é filho do saudoso Cel. Agostinho que 
teve importante participação no progresso de nossa cidade. Agos-
tinho Rodrigues Filho, mais conhecido como Tuca do Bela Vista, 
exerceu com dedicação e competência o cargo de vereador numa 
época em que não havia remuneração para os legisladores muni-
cipais. Autor de importantes projetos, ele é gente de expressão na 
Região dos Inconfidentes.
Oportunidade: no próximo dia 19, a Escola Estadual Professor 
Tibúrcio faz a festa da virada da educação. Um projeto que tem o 
objetivo de estimular as pessoas a voltarem a estudar. O foco é di-
recionado para jovens de todas as idades que não completaram os 
estudos. Conheça de perto este projeto revolucionário da diretora 
Creanísia Marques, da vice Nair Leonel e da supervisora Sandra 
Lodi, entrando em contato com aquela importante instituição de 
ensino.
Luto: foi sepultado no último dia 14 o corpo de Ademar Sacra-
mento que completara 83 anos. Ele deixa viúva Olga Sacramen-
to e órfão os filhos Jorge (Samarone) funcionário do Itabirense, e 
Rosangela. Sempre querido e admirado no Bairro Vila Gonçalo e 
adjacências, Ademar Sacramento deixa saudades como exemplo 
de pai família e capacidade de fazer amigos. À família nossas con-
dolências.
Mãe de Lucas e Vítor: quem comemorou mais um aniversário 
no último dia 13 foi Adriana Andrade Pinto que festejou ao lado 
dos filhos Lucas e Vítor, do pai o empresário José Pinto e da mãe 
Gracy. Amigos e familiares compareceram à sua residência no 
Bairro Matozinhos, para levar flores e belas mensagens a aniver-
sariante Adriana, que é destaque também como empreendedora na 
região dos Inconfidentes.
Sociedade: seu nome é Maria José de Jesus Chaves Fagundes, 
esposa de João Fagundes (Sr. Zico). Ao lado das filhas Vânia, Va-
nilza, Fernanda, Valéria e Fabiana, agitaram o Bairro Saudade no 
ultimo dia 13 para comemorar mais um aniversário, ladeada de 
amigos, familiares e admiradores. Dona Maria de Jesus é sempre 
citada e elogiada pelo seu carisma e solidariedade. A ela, felicida-
des sempre. 
Taxista nota dez: um dos mais antigos taxistas de nossa cidade, 
o Cleninho do hospital São Vicente de Paula. Ele tem um jeito 
especial para conduzir os idosos e enfermos. Sempre preocupado 
com o próximo, Cleninho é profissional que enaltece e dignifica a 
classe de taxistas de Itabirito. A cidade agradece.
Pesar: dia 11 de setembro faleceu José Antonio dos Santos, casado 
com Marlene dos Santos e pai de Mônica, Márcio e Marcos. Ele 
foi funcionário da MSG e residia no Bairro Santa Efigênia. Aos 
familiares nossos pêsames.
Auto conhecimento: mentes grandes discutem ideias sonhos e 
projetos, mentes medianas discutem eventos e fatos, mentes pe-
quenas discutem pessoas. Observações que marcam o primeiro 
passo para conhecer a si próprio, mas é preciso impedir o ego de 
mascarar a realidade. Vale a pena tentar.
Para refletir: De acordo com sua fé é que receberás. (Mateus, 9:29)

 A Siderúrgica Itabirito, mais conhecida como VDL Siderúrgica, demitiu cerca de 70 funcionários no dia 9 de 
setembro. De acordo com o superintendente da VDL, Matheus Menezes, a medida teve que ser tomada para evitar 
o fechamento da empresa, devido a retratação do mercado.
 Matheus explicou que a demanda pela produção caiu muito nos últimos dois meses e para evitar mais demis-
sões ainda, assim como até mesmo o encerramento das atividades na cidade, a medida foi necessária. “Infelizmen-
te essa foi a única saída para este momento que não só a gente, mas várias empresas do Brasil passam no momen-
to”, esclareceu. O superintendente ainda destacou que não há previsão de novas demissões e que atualmente 300 
pessoas trabalham na siderúrgica. A fábrica é responsável pela produção de peças fundidas em aço para o setor de 
mineração, construção civil e indústria ferroviária.

Arquivo O LIBERAL

VDL quando ainda era Usina Esperança

Mais um 
caso de 
maus tratos 
a animais
 A equipe de Zoonoses de Ita-
birito, juntamente com a Guarda 
Municipal, foi acionada para aten-
der uma denúncia de maus tratos 
a cachorro no bairro Hamilton de 
Oliveira. O animal chegou a ser 
atendido em uma clínica particular, 
mas não resistiu aos ferimentos e 
morreu na quarta terça-feira (16).
 O supervisor da Zoonoses, 
Leandro Tadeu Sacramento Car-
valho, disse que o cachorro estava 
magro, anêmico, com muita bichei-
ra e as partes genitálias penduradas. 
“Após a médica veterinária reali-
zar a limpeza do local da bicheira, 
ela verificou que não havia como 
reconstituir a uretra e decidiu por 
eutanásia, já que não havia mais 
condições de ele urinar”, explicou 
em entrevista ao site Sou Notícias.
 Ainda segundo Leandro, o ani-
mal estava muito debilitado, com 
bichos caindo do corpo do cão. 
“Não havia nem água e nem ração 
para o animal. Sedamos o cão e o 
tiramos por uma grade para conse-
guirmos levá-lo para a clínica vete-
rinária”, detalhou o supervisor.
 O dono do cachorro, um em-
presário de Itabirito, prestou escla-
recimentos na Delegacia de Polícia 
Civil e vai responder ao processo 
em liberdade. Caso condenado po-
de pegar de três meses a um ano de 
prisão, além de pagar multa.

Festival de Turismo 
promove debates e 
incentiva atividade 
em Itabirito
 A Secretaria Municipal de Pa-
trimônio Cultural e Turismo reali-
za, dentro da programação do ani-
versario da cidade, o Festival de 
Turismo de Itabirito. Tendo como 
objetivo fomentar e diversificar 
as atividades econômicas, permi-
tindo o contato direto entre poten-
ciais empreendedores, indústrias, 
prestadores de serviços, comércio 
e turismo. O evento será realizado 
entre os dias 22 de setembro e 4 de 
outubro, oferecendo aos empresá-
rios, prestadores de serviços visi-
tantes e comunidade; informações, 
consultorias técnicas, capacitação, 
cultura e lazer, além de novas 
oportunidades de negócios.
 O evento promete reunir um 
público interessado em compar-
tilhar experiências e participar do 

crescimento constante que a cida-
de está experimentando, especial-
mente após a realização do Ano 
de Desenvolvimento da Atividade 
Turística, em 2014.  Na oportuni-
dade, será realizado ainda o 10º 
Encontro Nacional Anda Brasil, 
onde caminhantes, educadores e 
promotores do bem estar e da saú-
de poderão trocar experiências.
 A abertura oficial acontecerá 
no dia 22 de setembro, às 19h, no 
Salão dos Ferroviários, com a par-
ticipação do secretário de Estado 
do Turismo, Mário Henrique da 
Silva, que realizará palestra com o 
tema “Oportunidades, tendências e 
casos de sucesso em atividades de 
turismo”. A intensa programação 
conta ainda com debates, oficinas, 
workshops, Feira Gastronômica 

do Pastel de Angu e concerto de 
aniversário do Coral Canarinhos 
de Itabirito.
 O evento contará ainda com 
a presença do vice-presidente do 
IVV, Grahan Fawcet, que traba-
lhará o tema “Inovação das Cami-
nhadas na Natureza e no Mundo”. 
A programação completa está 
disponível no site da Prefeitura de 
Itabirito: 

www.itabirito.mg.gov.br
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Duas mulheres 
extraordinárias

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

 Ambas estavam nos planos divinos. Ambas nasceram no 
tempo. Ambas foram mães. Ambas foram missionárias. Ambas 
fizeram a história humana. Ambas foram esposas. Ambas foram 
criaturas humanas. As duas foram mulheres: EVA e MARIA!
 Aquela esposa do homem;
  Esta esposa do Espírito Santo.
 Aquela foi mãe de todos os viventes;
  Esta é mãe de todos os sobreviventes.
 Aquela foi iludida por uma serpente;
  Esta esmagou a cabeça da serpente.
 Aquela introduziu o pecado no mundo;
  Esta elidiu o pecado do mundo.
 Aquela derriçou o fruto da árvore da vida;
  Esta perdeu seu fruto bendito, na árvore, sem vida.
 Aquela, derrotada, fugiu do paraíso;
  Esta, vencedora, foi assumpta ao paraíso.
 Aquela foi expulsa por um anjo, do paraíso;
  Esta foi saudada por um anjo, fora do paraíso.
 Aquela brotou de um peito humano;
  Esta gerou o coração divino no peito humano.      
 Aquela foi semente de condenação;
  Esta foi semente de salvação.
 Aquela foi maculada pela soberba;
  Esta foi imaculada pela graça.
 Aquela criou a cruz da perdição;
  Esta criou a cruz da salvação.
 Aquela foi mãe dos decaídos;
  Esta é mãe dos redimidos.
 Aquela sofreu a corrupção;
  Esta superou a corrupção.
 Aquela gerou-nos para a terra;
  Esta gerou-nos para o céu.
 Aquela nasceu no paraíso;
  Esta criou o paraíso.
 Aquela foi a mãe do homem;
  Esta é a mãe de Deus.
 Ambas nos doaram vida. 
 Aquela, a terrena;
  Esta, a celeste.
 Obrigado, Mulher!
 Ave, Maria!
(Acesse: leiturahobbyperfeito@yahoo.com.br)

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ITABIRITO

O Município de Itabirito/MG comunica 
que será realizada a licitação abaixo dis-
criminada. O edital poderá ser retirado 
no Departamento de Licitações e Contra-
tos ou solicitado pelo email licitacao@
pmi.mg.gov.br. A reunião de abertura do 
processo acontecerá na sala de reuniões 
da PMI, localizada na Avenida Queiroz 
Júnior, nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: 
(31) 3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 140/2015 - PL 216/2015 
- Objeto: contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de material veteriná-
rio e rações para atender o Canil Mu-
nicipal. Tipo: Menor Preço por Item. A 
abertura será dia 01/10/2015 às 09:00 hs.
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público o resultado dos processos 
abaixo discriminados:
Pregão Presencial 134/2015 - PL 208/2015 
– RP 076/2015. Registro de Preços para 
futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviço de 
elaboração de Projetos Elétricos de Ex-
tensão de Rede Urbana e Rural no Muni-
cípio de Itabirito atendendo a Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços. Vence-
dor: CV de Carvalho Soluções Técnicas 
Eireli – EPP. CNPJ: 14.269.085/0001-
12. Valor Total: R$ 236.000,00. 
Pregão Presencial 135/2015 - PL 209/2015 
– RP 077/2015 – Registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa ju-
rídica para prestação de serviços de meca-
trônica, com fornecimento de peças bási-
cas novas e originais, nos veículos a diesel 
da frota Municipal.  Vencedor: Wederson 
Fortes Murta. CNPJ: 08.279.389/0001-68. 
Valor Total: R$ 78.725,00.
Pregão Presencial 136/2015 - PL 210/2015 
– RP 078/2015 – Registro de preços para 
eventual e futura contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de gêneros 
alimentícios. A pregoeira declara todos 
os itens frustrados, sendo assim o pro-
cesso frustrado. O prefeito ratifica a de-
cisão da pregoeira.
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de contrato nº 316/2015 – Pre-
gão Presencial 087/2015 – PL 136/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de medicamentos pa-
dronizados pela Rede/SUS Itabirito, para 
atendimento aos pacientes das Unidades 
de Atenção Primeira a Saúde. Contra-
tada: Geolab Indústria Farmacêutica 

S/A, CNPJ: 03.485.572/0001-04, Valor: 
R$22.350,00 Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 329/2015 – Pre-
gão Presencial 130/2015 – PL 200/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
especializada para gerenciamento, exe-
cução e realização de diversos serviços 
nos eventos que compõem a comemora-
ção do “Aniversário da Cidade”. Contra-
tada: Locaflex Ltda – Epp “Nossa Em-
presa”. CNPJ: 06.788.019/0001-20.  Va-
lor: R$135.000,00 Vigência: 03 meses.
Extrato de contrato nº 331/2015 – Pre-
gão Presencial 133/2015 – PL 207/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de materiais elétricos 
para atender a demanda de manutenção 
da Secretaria Municipal de Obras e Servi-
ços. Contratada: Vanguarda Distribuidora 
Ltda ME. CNPJ: 11.700.518/0001-54. 
Valor: R$1.545,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 333/2015 – Pre-
gão Presencial 064/2015 – PL 108/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para prestação de serviços sinalização 
viária do percurso para realização das 
4 (quatro) etapas da Corrida de Rua e 
do Downhill. Contratada: Sinalmaxx 
Sinalização De Tráfego LTDA. CNPJ: 
05.273.464/0001-95. Valor: R$30.000,00 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de aditivo 073/2015 – Pregão 
Presencial 130/2015 – PL 200/2015 - 1º 
Termo aditivo ao contrato 329/2015.  
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
especializada para gerenciamento, exe-
cução e realização de diversos serviços 
nos eventos que compõem a comemo-
ração do “Aniversário da Cidade”. Fica 
o referido contrato suprimido nos itens 
01, 02 e 05, no valor de R$ 6.258,00.  
Contratada: Locaflex Ltda – Epp “Nossa 
Empresa”. CNPJ: 06.788.019/0001-20.  
Valor total do contrato após Supressão: 
R$128.742,00.

PANORAMA

O loteamento Costa Laguna, empreendimento dirigido pela ex-prefeito Waldir Salvador, Juninho,  
realizará, no dia 26 de setembro, um evento comemorativo para marcar o início das obras. 

A programação é aberta ao público e contará com testes drives realizados pela Chevrolet, espaço 
kids, food truck e plantões de vendas. A CSul disponibilizará tour guiado pelo empreendimento. 

O evento será na Lagoa dos Ingleses.

O Rotary Clube de 
Itabirito iniciou 

o projeto CAFÉ & 
PROSA, voltado para 

O Sempre Um Papo 
e a Gerdau recebem 
a escritora e jorna-
lista, Leila Ferreira, 
para um bate-papo 
sobre o tema “A 
arte de ser leve”. O 
evento ocorre no 
dia 21 de setembro, 
segunda-feira, às 
19h30, no Centro de 
Artes e Convenções 
da UFOP – Auditório 
São João Del Rei, 
em Ouro Preto, e 
no dia 24 de setem-
bro, quinta-feira, 
às 19h30, na Casa 
de Cultura Maestro 
Dungas, em Itabirito. 
A entrada é gratuita.

Gabriel Araújo

o cunho social e promovendo a interação com demais entidades no município. A primeira edição realizada na Casa de Repouso Santa Luíza de 
Marilac, no dia 12 de setembro, contou com a parceria do Coral Novo Tom. 

(31) 8758-6622
Denúncias - S

ugestões

Crític
as - N

ovidades

ENVIE PARA
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Prefeitura libera verbas para entidades 
de assistência de Mariana
 Duas importantes instituições 
de amparo social receberam uma 
ótima notícia na sexta-feira (11). A 
Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE) e a Casa 
Lar Santa Maria tiveram verbas li-
beradas na ordem de R$ 30 mil. A 
assinatura do convênio foi feita na 
sede das duas instituições e contou 
com a presença do prefeito Duarte 
Júnior “Du”, da secretária de De-
senvolvimento Social e Cidadania, 
Regiane Oliveira, e do secretário 
adjunto João Paulo Batista.
 “Antes de mais nada quero 
avisar que o dinheiro já está na 
conta”, brincou o prefeito Duarte 
Júnior. A Apae vai receber até o 
final deste ano R$ 16 mil em re-
passes. Já a Casa Lar Santa Maria 
receberá auxílio na ordem de R$ 
13,4 mil. Após a assinatura do 
convênio os alunos da Apae canta-
ram uma música e deram os para-
béns ao prefeito Du, aniversariante 

do dia. “O ser humano precisa de 
muito carinho e respeito, e é isso 
que a gente percebe nessas duas 
instituições. Parabéns pelo traba-
lho”, disse Du.
 A presidente da Apae Mariana, 
Rossana Queiroz, agradeceu o re-
passe e disse que o dinheiro “vem 
em boa hora, pois é preciso colocar 
as contas da Apae em dia”. O secre-
tário adjunto João Paulo Batista des-

tacou que o repasse só foi possível 
com a reorganização do Conselho 
Municipal de Assistência Social.
 “Essa verba estava bloqueada 
há mais de um ano, mas conse-
guimos regularizar todos os docu-
mentos para fazer esse repasse”, 
comemora. “São recursos vincu-
lados dos governos federal e esta-
dual que chegam em boa hora para 
as duas instituições”, finaliza.

João Felipe Lolli

Mariana recebe etapa do 
Campeonato Mineiro de Judô
 Sábado, 12 de setembro, quatro 
horas da manhã em Divinópolis. 
Toca o despertador e Hebert Ro-
darte vai preparar o café da manhã, 
que precisa ser bem forte. A esposa, 
Karla, se arruma e acorda as filhas, 
Camile, de 8 anos, e Caroline, que 
tem 6. Todos prontos e a família 
parte para uma viagem de 230 km, 
com destino a Mariana, que no sá-
bado foi a capital mineira do judô.
 Força, técnica e disciplina. Es-
tes preceitos foram aplicados por 
cerca de 700 atletas de toda Minas 
Gerais, que se encontraram na Are-
na Mariana para a última etapa do 
Campeonato Mineiro de Judô. A 
disputa selecionou atletas mineiros 
que vão representar o estado no 
campeonato nacional, disputado 
em novembro em Brasília. Entre 
eles as pequenas Camile e Caroli-
ne, que seguiram os passos da mãe 
no esporte. Karla foi atleta e hoje é 
professora de judô. Ela também é 
árbitra da Liga Mineira.
 De Divinópolis vieram 23 atle-
tas para a competição. Diversas 
cidades de Minas Gerais estiveram 

no evento, como Montes Claros, 
Ribeirão das Neves, Nova Serrana, 
Pedro Leopoldo e Belo Horizonte. 
“Para nós é um prazer receber ár-
bitros, atletas e os organizadores 
de um evento de tanta qualidade. 
Aproveito e reforço o convite a 
todos para conhecerem também as 
belezas de Mariana”, disse o prefei-
to Duarte Júnior “Du”.
 O presidente da Liga Mineira 
de Judô, Sidney Moreno, lembrou 
os ensinamentos do mestre Jigoro 

Kano, criador do judô no Japão, e 
também agradeceu a acolhida da ci-
dade de Mariana.  Pela primeira vez 
na cidade, Hebert seguiu a dica do 
prefeito e aproveitou para conhecer 
as belezas de Mariana. “Muitos atle-
tas vieram com família e amigos, e 
aproveitaram a competição para 
conhecer a cidade. Minha esposa, 
filhas e eu também separamos o 
domingo para conhecer o Centro 
Histórico e também a gastronomia 
da cidade”, se entusiasma Hebert.

Élcio Rocha

Seminário discute 
saneamento urbano

 Algumas cidades que já possuem o Plano Municipal de Saneamento 
Básico (PMSB), ou estão em vias de concretizá-lo, participaram do Semi-
nário de Saneamento, nos dias 8 e 9 de setembro em Ponte Nova, para dis-
cutir demandas imediatas ou emergenciais no abastecimento de água e no 
esgotamento sanitário. O objetivo foi analisar opções, medidas e interven-
ções que melhorem a distribuição de água e o recolhimento e tratamento 
do esgoto nas cidades que integram a bacia do Rio Doce. Esta primeira 
rodada de discussões foi promovida pelo Comitê da Bacia Hidrográfica 
do Rio Piranga (CBH - Piranga), que é um rio que corta a cidade de Ponte 
Nova e integra a Bacia Hidrográfica do Rio Doce.
 A coordenadora de Programas Ambientais da Secretaria de Meio Am-
biente de Mariana,Rogéria Trindade, participou do encontro e destaca a 
importância de discutir esse tema com gestores de outros municípios.  “O 
encontro foi proveitoso porque pudemos trocar experiências com outros 
competentes profissionais do setor, além de se definir quais critérios serão 
aplicados no momento em que os municípios apresentarem seus projetos 
à Funasa e ao Ministério das Cidades”, explica Rogéria.
 O encontro reforçou a importância das cidades terem um órgão regula-
dor do abastecimento de água e esgotamento sanitário. Além do município 
de Mariana, participaram do Seminário de Saneamento representantes de 
Abre Campo, Dionísio, Jequeri, Raul Soares, Rio Casca, Santa Margari-
da, São Pedro dos Ferros, Sericita, Caputira, Urucânia e Ponte Nova. Um 
próximo encontro, com uma presença ainda maior de municípios, será 
agendado na cidade de Governador Valadares.
 Relembre - Elaborado pela Secretaria de Meio Ambiente da Prefei-
tura de Mariana, o processo de implementação do Plano Municipal de 
Saneamento Básico foi iniciado em janeiro de 2014. O plano foi aprovado 
em audiência pública em fevereiro de 2015 e aprovado pela Câmara de 
Vereadores em agosto desse ano. O plano define as prioridades de investi-
mentos em serviços, infraestrutura e instalações operacionais para coleta e 
tratamento de resíduos sólidos, drenagem urbana, abastecimento de água 
e esgotamento sanitário. A sua aprovação é condição essencial para os mu-
nicípios terem acesso a recursos públicos para fins de saneamento.

CBF Piranga

Equipe Colômbia é campeã no Futebol
 Os times Cafudão Futebol Clu-
be e Colômbia Esporte Clube se 
encontraram no domingo (13) no 
distrito de Bandeirantes para deci-
dir quem levantaria a tão almejada 
taça de campeão da segunda divi-
são. Com determinação e vontade 
de vencer, os dois times entraram 
em campo e fizeram jogadas que 
balançaram as redes. Apenas um 
deles levantou a taça de campeão e 
por um placar de 4 x 3 o time ven-
cedor foi o Colômbia.
 “Nos empenhamos bastante 
para merecer essa vitória. Foram 
treinos, conversas e muita determi-
nação dos jogadores. Essa vitória é 
muito importante para nós, pois nos 
motiva a trabalhar cada vez mais e 
o time consegue se desenvolver 
mais“, destacou o presidente do ti-
me, Níveo Carneiro Ferreira.
 O prefeito Duarte Junior “Du” 
estava presente e destacou a impor-

tância em investir cada vez mais 
no esporte de Mariana. “Sabemos 
da importância que o esporte tem 
na vida das pessoas. Além de ser 
uma atividade física que faz bem à 
saúde, ele tem o poder de transfor-
mação pessoal e social. O esporte 
faz bem para o convívio entre as 
pessoas e traz um retorno muito 
grande quanto a educação e disci-

plina, e claro, é um momento de la-
zer e diversão para todos. Por esses 
e outro vários motivos, investimos 
e continuaremos investindo sempre 
no esporte”, afirma.
 Em 2016, esses dois times, re-
presentando o subdistrito Cafun-
dão e o Bairro Cartuxa, estarão 
disputando os jogos da primeira 
divisão. 

PANORAMA

Eliene Santos

No dia 13 de Setembro, aconteceu o Torneio Nacional de Kung Fu/
Tai Chi Chuan/Wushu e Boxe Chinês e a Associação HamTai, que 

representa Mariana, conquistou 26 medalhas e o troféu de 2º lugar como 
escola com maior número de modalidades inscritas. Parabenizamos todos 
os atletas pelas conquistas.
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Secretário apresenta relatório 
de 27 obras do município

Superótica

OURO PRETO: Praça Silviano Brandão, 17 - 3551.2011 
MARIANA: R. Wenceslau Brás, 109 - Centro - 3557.2840

 Os vereadores da Câmara de 
Mariana receberam o secretário 
de obras, Newton Godoy, durante 
a reunião ordinária do dia 14 de 
setembro para informações sobre 
o andamento das obras no municí-
pio e se existe recursos financeiros 
para o término das mesmas.
 De acordo com Newton, exis-
tem 27 obras catalogadas pela 
secretaria, sendo que 15 estão em 
andamento, 04 em fase de conclu-
são, 01 ainda não foi iniciada e 07 
estão paralisadas. “A prioridade é 
acabar aquelas que estão em fase 
final, depois aquelas que têm liga-
ção com saúde, educação, segu-
rança e mobilidade urbana, tentan-
do sempre não deixar que nenhu-
ma das obras que foram iniciadas 
fique sem conclusão”, ressalta o 
secretário. As obras que estão na 
iminência do término referem-se 

à drenagem em estradas vicinais, 
poço artesiano em Monsenhor 
Horta, reforma do cemitério São 
Gonçalo e serviços de inserção de 
grama e jardinagem.
 A participação do secretário 
atendeu ao requerimento dos verea-
dores José Jarbas (PTB) e Tião do 
Sindicato (PTN). Para o vereador 
José Jarbas, as informações foram 
muito importantes para esclarecer 
a situação em que se encontram as 
obras do município e ressalta que 
continuará acompanhando a exe-
cução dos serviços. “O secretário 
trouxe os esclarecimentos que so-
licitamos e vai trazer informação 
sobre a sequência das obras e quais 
serão entregues à população de 
imediato”, afirma o vereador.
 No Plenário, Newton Godoy 
falou sobre a importância da par-
ceria entre a secretaria de Obras e 

a Câmara  para que os vereadores 
ajudem a sinalizar problemas en-
contrados no município.
 Para o presidente da Câmara, 
vereador Tenente Freitas (PHS), 
a presença do secretário durante a 
reunião foi importante para escla-
recer as dúvidas sobre o que está 
acontecendo com as obras no mu-
nicípio. “Ele mostrou qual é a real 
situação. Falou das obras que nós 
temos nesse momento, as que es-
tão em andamento, as que por ven-
tura vão demorar um pouco mais 
e algumas que ele não vislumbra 
como dar continuidade”, ressalta 
Freitas que avaliou como positiva 
a apresentação do Secretário na 
Câmara.
 A obra destacada como de 
longo prazo pelo seu alto porte é 
a construção da UPA 24h iniciada 
no bairro São Pedro.

SAAE promove ação de 
educação ambiental
 O SAAE de Mariana realizou na 
sexta (11/09) uma ação do programa 
de educação ambiental na Escola Mu-
nicipal do Morro Santana. Cerca de 
quarenta alunos do 6º ao 9º ano foram 
envolvidos na iniciativa.
 Durante a apresentação feita pela 
bióloga do SAAE, Isabel Araújo, fo-
ram abordados a importância da água 
para a vida das espécies e sua utiliza-
ção em vários setores.
 Os alunos ainda tiveram a opor-
tunidade de conhecer o caminho 
percorrido pela água até chegar às 
torneiras das casas, o que inclui os 
processos de captação, tratamento e 
distribuição da água na cidade.

 O aluno do 6º ano, Gabriel Silva, 
de onze anos aprovou a apresentação 
e relata o que aprendeu: “Aprendi co-
mo a água chega na nossa casa, tem 
a parte dos reservatórios, como ela é 
tratada, coada e chega na nossa casa 
pronta para o consumo.”
 A vice-diretora da escola, Ana 
Maria Tetes dos Santos, acompanhou 
toda a apresentação e julgou muito im-
portante a ação para conscientização 
dos alunos sobre o desperdício.
 O Programa de Educação Am-
biental é desenvolvido pelo SAAE 
em parceria com as Secretarias de 
Meio Ambiente, Educação e a Sa-
marco Mineração.
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Naty Torres

Contagem regressiva para o Iron Biker 2015
Mariana terá 
Audiência 
Pública sobre 
o Turismo
 A Câmara de Mariana 
convida toda população 
para debater ações de 
fortalecimento do turismo 
na cidade, seus distritos 
e região. Pessoas de todo 
o mundo conferem de 
perto a beleza, história e 
os atrativos do município. 
Em contrapartida, a cidade 
precisa saber trabalhar 
seu potencial turístico, 
valorizá-lo e reconhecê-lo 
como atividade econômi-
ca ascendente.
 Leve suas ideias e 
dificuldades para ajudar 
a buscar o crescimento 
deste segmento em Ma-
riana. A audiência pública 
atende ao requerimento 
do presidente da Câmara, 
Tenente Freitas, assinado 
também pelos vereadores 
Cristiano Silva Vilas Boas 
e Bruno Mól, e será reali-
zada no dia 24 de setem-
bro, às 19h, no Centro de 
Convenções.

 Cerca de 1.500 bikers do Bra-
sil e até do exterior já confirma-
ram presença no Iron Biker Brasil 
2015, que acontece nos dias 18, 
19 e 20 de setembro. Entre eles, 
está o colombiano Luis Mejia, 
vice-campeão da prova em 2014, 
que está de olho no lugar mais 
alto do pódio este ano. A disputa 
do tricampeonato deverá ser bas-
tante acirrada com a confirmação 
do suíço Lukas Kaufmann, que 
promete esquentar a briga na ca-
tegoria elite masculina.
 Pelo terceiro ano consecutivo, 
a histórica Mariana sedia a com-
petição que é considerada a mais 
tradicional prova de mountain 
bike da América Latina. A prova 
terá 140 quilômetros de trilhas. 
As inscrições para a competição 
estão esgotadas desde março des-
te ano, contando com número re-
corde de participantes: 1.500 atle-
tas. Os interessados em participar 
colocaram os nomes na lista de 
excedentes e aguardam eventuais 
desistências.
 A rede hoteleira já está pronta 

para recebe os competidores e tu-
ristas de todo o mundo, com qua-
se 100% de ocupação. O prefeito 
Duarte Junior “Du” destaca a im-
portância deste evento como pro-
pulsor do turismo esportivo, além 
de aquecer a economia. Devido à 
grave crise financeira que assola 
a Prefeitura de Mariana, uma das 
medidas foi renegociar as parce-
rias para garantir o evento.
 “Depois de longas reuniões, 

ficou definido que manteremos 
este evento importante para nossa 
cidade, mas com o investimento 
de recurso próprio 35% menor 
que no último ano. O melhor de 
tudo é saber que a qualidade da 
prova de nível internacional foi 
mantida”, disse Du. Até 2016, a 
cidade de Mariana é oficialmente 
a casa do Iron Biker, conforme a 
parceria com a organização.
 “Com esse tipo de evento in-

ternacional nós desenvolvemos 
toda a cadeira do turismo e da-
mos mais visibilidade para Ma-
riana, fazendo-a uma cidade cada 
vez mais visitada. Com apoio da 
organização do evento, estamos 
preparados para receber bem os 
turistas. Tudo o que você faz com 
competência traz um resultado 
muito positivo”, diz o prefeito.

IRON BIKER BRASIL 
18 a 20 de setembro  

PROGRAMAÇÃO:
17 de setembro (quinta-feira)
Chegada dos atletas na cidade.
18 de setembro (sexta Feira)

Desafio Histórico. Somente para 
categoria Elite. Largada: 20h, na 
Praça da Sé.

19 de setembro (sábado)
9h - Largada do 1º dia da Ma-
ratona Iron Biker; Local: Praça 
da Sé.

20 de setembro (Domingo)
9h - Largada do 2º dia da Ma-
ratona Iron Biker; Local: Praça 
da Sé.
Informações sobre o evento no 

site www.ironbiker.com.br

Mudança na gratuidade do transporte 
público gera confusão em Mariana

Caroline Hardt

 A gratuidade do transporte pú-
blico para idosos tornou-se motivo 
de discussões e necessitou esclare-
cimentos da Prefeitura de Mariana 
sobre o assunto. O motivo é que a 
algumas semanas, a empresa de 
ônibus responsável pelas linhas 
intermunicipais, inter-distritais e 
circulares urbanos, interrompeu o 
transporte gratuito de idosos sem 
justificativa prévia.
 Segundo o artigo 39 da Lei 
10.741, de 2003, conhecida como 
Estatuto do Idoso, o transporte pú-
blico para passageiros com idade 
acima de 65 anos deve ser gratuito. 
Para isso, é apresentar um documen-
to oficial com foto, como a carteira 
de identidade. Embora o Estatuto do 
Idoso considere idosas as pessoas 
com mais de 60 anos, a gratuida-
de do serviço é disponível para os 
maiores de 65. Dessa maneira, cabe 
a cada município decidir se o benefí-
cio será atribuído para pessoas com 
mais de 60 ou 65 anos.
 No caso de Mariana, existia 
uma lei municipal, sancionada em 
2004, que assegurava a idade mí-
nima de 60 anos para ter direito ao 
transporte gratuito. Entretanto, em 
2012 essa lei foi suspensa por de-
cisão da Justiça, mantendo o direi-
to apenas aos maiores de 65 anos, 
como atualmente é cumprido pela 
empresa Transcotta, responsável 

pelo transporte público da cidade.
 A questão é que desde 2012, 
a Transcotta deveria ter seguido 
a decisão, o que não aconteceu. 
Dessa maneira, até poucas se-
manas atrás, idosos com mais 
de 60 anos recebiam o serviço 
de maneira gratuita, mesmo com 
a decisão da Justiça. A mudança 
repentina, e sem avisos prévios 
por parte da empresa, gerou con-
fusões e dúvidas nos moradores.
 Os vereadores da Câmara Mu-
nicipal de Mariana, durante sessão 
ordinária realizada na segunda-
-feira (14) tornaram a debater o as-
sunto e mostraram sua indignação 
com a demora da Prefeitura para 
esclarecer o caso. O parlamentar 
Pedro César de Oliveira Nunes 
definiu a atitude como uma “irres-
ponsabilidade do município”, uma 

vez que, por falta de informação 
do Executivo, “os idosos foram 
feitos de bobos”, ficando tantos 
dias sem explicações.
 O Prefeito de Mariana, Duar-
te Júnior, se reuniu com responsá-
veis para esclarecer os motivos da 
mudança. Embora, essa alteração 
seja fruto de uma decisão judicial 
que suspendeu uma lei municipal, 
os representantes tiveram dificul-
dades para explicar a situação, o 
que indignou os vereadores.
 Para maiores informações 
sobre o cadastro das carteirinhas 
para deficientes físicos, entre em 
contato com a Secretaria de De-
senvolvimento e Cidadania pelo 
telefone: 3558-2585 ou 3558-
2767. O atendimento é de segun-
da a sexta-feira, de 8h às 12h e de 
13h às 17h.

Prefeito recebe associação 
do Bairro Cabanas

 Fruto do encontro realizado entre o prefeito e a comunidade na semana 
passada na sede da associação do bairro, o prefeito recebeu nesta terça-
-feira (15), em seu gabinete, alguns membros da Associação de Moradores 
do Cabanas. O objetivo foi discutir soluções que melhorem a segurança e 
o fluxo de veículos no local. “Acertamos com o secretário Braz mais uma 
reunião no Cabanas para ouvir da comunidade os anseios e os pontos que 
precisam ser melhorados. Também estará presente a Polícia Militar para 
que possamos atuar em conjunto. Digo, mais uma vez, todos aqueles que 
trazem discussões que visam melhorar o coletivo serão ouvidos e respeita-
dos”, afirmou o prefeito.

Empossados novos 
servidores concursados

 Servidores públicos aprovados em concurso público foram empossa-
dos na segunda-feira (14) pelo prefeito, Duarte Júnior “Du”. Os novos 
funcionários efetivos que tomaram posse vão prestar serviços em diver-
sos setores do município: como administração, saúde, obras e ação social. 
Com essa medida o município segue o que determina a Constituição, ocu-
pando os cargos públicos com funcionários concursados.
 Os aprovados no concurso devem ficar atentos. A Prefeitura deve fazer 
novas convocações dentro das possibilidades financeiras e de acordo com 
a necessidade de cada setor da administração municipal. À medida que os 
concursados tomam posse, os contratos temporários de trabalho estão sen-
do rescindidos em cumprimento à legislação, pois o direito ao exercício do 
cargo é daquele que foi aprovado em concurso público. As convocações 
podem ser acompanhadas no site www.mariana.mg.gov.br. 

Douglas Couto

Douglas Couto

Comunidade celebra Padroeira
 O final de semana foi especial em 
Barro Branco, na festa de Nossa Senhora 
da Glória. No sábado (12) a comunidade 
se reuniu na igreja para celebração, com 
posterior elevação da imagem de Nossa 
Senhora da Glória no mastro. O prefeito 
Duarte Júnior “Du” participou da celebra-
ção e, ao final, se juntou aos outros ani-
versariantes da semana para o tradicional 
canto de parabéns. “É bom ver a igreja 
cheia e a fé da comunidade. Todo dia eu 
peço a Deus que ilumine os meus passos”, 
disse o prefeito, que fez aniversário na 
sexta-feira e agradeceu os cumprimentos 
da comunidade. Após a missa um show 
de forró agitou a noite.

João Felipe Lolli
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 Assim como depois da tempestade vem a bonança (se não ou-
tra tempestade), depois da embriaguez vem a ressaca e todos seus 
incômodos. Que o diga quem, na vida, já tomou pelo menos um 
porre! Pois é, a nação tupiniquim está de ressaca, depois do porre 
do futebol, com direito a fiasco mundial, e da campanha eleitoral 
de 2014, com direito a mentiras extras. Ainda em convalescença 
da “enfermidade” anterior, o país foi lançado à aventura bilionária 
da Copa, anulados tímidos esforços em sentido contrário pelo de-
lírio das massas com o apoio da mídia; esta, seduzida pela propa-
ganda oficial e a grana que a mesma envolve. As vozes do bom 
senso, abafadas pelo frenesi do triunfalismo antecipado como parte 
de campanha eleitoreira à vista, não foram o bastante para impe-
dir gastos extras e supérfluos sob exigência de organismos estra-
nhos à realidade nacional. Em seguida às lágrimas da humilhante 
derrota, em meio à alienação geral, o engodo do continuísmo, a 
macaquear tendência nas vizinhanças, não hesitou em falsear pre-
visões positivas e imediatas, quando o país já estava como um pé 
no vazio. O resultado aí está a assombrar toda a cadeia produtiva, 
já enfraquecida, mas da qual se quer extrair o restante da vitalidade 
mediante mais e mais impostos. Indústria em colapso, comércio a 
cerrar portas, desemprego em massa, completam o quadro confi-
gurado no setor público com saúde precária, universidades para-
lisadas, falta de segurança e criminalidade a zombar da lei e da 
autoridade; tudo coroado pelo escândalo da Petrobrás e quizumba 
na área política, onde ninguém se entende, incluindo-se um gover-
no, que finge existir. Quando a cabeça não pensa, é o corpo que 
padece, diz provérbio popular, mas no padecimento do Brasil não 
se trata de pensar ou não pensar, porém de ter ou não ter cabeça.

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Quando a cabeça não pensa, 
é o corpo que padece

Thiago Cota se reúne 
com prefeitos na AMAPI
 A queda de repasses do Fundo 
de Participação dos Municípios 
(FPM) foi tema de debate na As-
sociação dos Municípios da Mi-
crorregião do Vale do Rio Piranga 
(AMAPI) na sexta-feira (11/09). O 
deputado estadual Thiago Cota par-
ticipou da reunião e apontou alguns 
caminhos para amenizar a queda de 
arrecadação dos municípios.
 O FPM é formado por recursos 
de parte das receitas do Imposto 
de Renda (IR) e do Imposto sobre 
Produtos Industrializados (IPI) que 
são repassados pelo governo fe-
deral aos municípios. O primeiro 
decêndio de setembro de 2015 será 
de R$ 2,259 bilhões, enquanto que 
no mesmo período do ano anterior 
o decêndio foi de R$ 3,357 bilhões. 
Em termos reais, o decêndio tem 
uma queda de 38,07% em relação 
ao ano passado.
 Thiago Cota alertou para man-

ter prudência nas execuções das 
despesas, segundo o deputado a 
expectativa é que a situação não 
melhore por agora. “É preciso 
administrar com sabedoria, criar 
novas formas de arrecadação e 
manter essa união entre os prefei-
tos para pleitear mais recursos do 
FPM para as nossas cidades”, dis-
se o deputado.
 Além de Thiago Cota, partici-
param da reunião o presidente da 
AMAPI e prefeito de Acaiaca, José 
Calixto; o prefeito de Alvinópolis, 
Mílton; o prefeito de Urucânia, 
Fred Brum; o prefeito de Barra 
Longa, Fernando; o prefeito de 
Guaraciaba, Betinho; o prefeito de 
Santa Cruz do Escalvado, Gilmar 
de Paula; o prefeito de Dom Silvé-
rio, João Bosco; o prefeito de Rio 
Casca, Maroca; a prefeita de Santo 
Antônio do Grama, Alcione; e o di-
retor da AMAPI, José Adalberto. 

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

7º Encontro Internacional de Palhaços 
tem programação para toda família
 O município de Mariana rece-
berá o 7° Circovolante – Encontro 
Internacional de Palhaços. Praças, 
teatros, escolas, asilos e hospitais 
municipais receberão mais de 100 
palhaços para os espetáculos que 
prometem preencher a cidade com 
muita cor e alegria durante os três 
dias do evento.
 A programação do evento está 
recheada de espetáculos e diversão 
para toda família. No dia 25 de se-
tembro acontecerão apresentações 
do Palhaço Mixuruca, na Praça 
Gomes Freire, das 10h às 15h; es-
petáculos na Praça da Sé, no Teatro 
SESI-Mariana durante toda a noite, 
fechando o primeiro dia do encon-
tro com shows no Sagarana Café-
-Teatro e no Tem Bells.
 Já no segundo dia, a programa-
ção segue com apresentações de 
palhaços, Cortejo Samba no Pé-de-
-Moleque, homenagens, shows, pa-
lestra e muita diversão. Tudo acon-
tecendo nas ruas e praças do centro 
histórico de Mariana. O último dia 
do 7º Encontro Internacional de 
Palhaços reversa apresentação mu-
sical; Rádio Coreto; bate papo com 
o palhaço Viralata; espetáculo do 
Mágico Silas; Futebol de Perna de 
Pau e muito mais.
 Nesse ano, o encontro acon-
tecerá entre os dias 25 e 27 de se-
tembro e homenageará os palhaços 
Cebolinha, José Maria Mariano, 
e Viralata, Rodrigo Robleño. “A 

abertura para palhaços de todas as 
vertentes, a cidade abraçar o festi-
val como uma coisa de casa... Todo 
lugar que eu vou às pessoas me fa-
lam que nunca esqueceram as ex-
periências que tiveram no Circovo-
lante ou, se ainda não foram, estão 
loucas para ir”, comenta Robleño.
 Para os organizadores do even-

to a expectativa é grande. “A cidade 
toda espera pelo encontro. A des-
centralização levará atrações a oito 
distritos e bairros de Ouro Preto e 
Mariana, abrangendo espaços qua-
se nunca contemplados por outros 
eventos que acontecem na região. 
Vai ser emocionante”, completou 
Xisto Siman, idealizador do evento.

Lincon Zarbietti

Naty Torres


